
 

 

 

 

 

 

  平成２８年度 議会報告会 

   参加者アンケート集約 

 

（平成２８年 7月 11日～２１ 日 実施） 

 

 

 

 

 

 

 

     平成２８年８月 

      庄原市議会 
 

 

 

 



            目   次 

１．アンケート実施の概要・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１ 

２．アンケートの結果（回答者の属性 住まい・性別・年齢）・・・・・・・・・・・・・・・２ 

 

（１）一般会場 

問１  議会報告会の内容について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・３ 

    ①公契約条例について  

    ②地産地消について 

    ③高齢者の交通対策について 

    ④林業振興施策について 

    ⑤農業振興施策について 

    ⑥観光振興施策について 

    ⑦意見交換について 

問２  配付資料について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・５ 

問３  スライド（スクリーンへの映写）について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・５ 

問４  時間について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６ 

問５  議会報告会の回数について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６ 

問６  議会報告会の評価について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６ 

問７  議会報告会を何で知りましたか（複数回答可）・・・・・・・・・・・・・・・・・・７ 

問８  参加された動機について（複数回答可）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・７ 

問９  議会報告会の内容についての意見・要望・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・８ 

問１０ 庄原市議会についての意見・要望・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１３ 

 

（２）特設会場 

問１  市議会の役割や活動は理解できましたか。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１７ 

問２（１）これまで、市議会に関心はありましたか。・・・・・・・・・・・・・・・・・・１７ 

  （２）今回の議会報告会に参加したことで、市議会に関心が持てましたか。・・・・・・１７ 

問２（３）市議会に関心が持てたところはどのようなところですか・・・・・・・・・・・・２１ 

問３  「市議会だより」、「市議会ホームページ」について 

  （１）これまでに「市議会だより」や「市議会ホームページ」を見たことがありますか。１８ 

    ①「市議会だより」 

    ②「市議会ホームページ」 

  （２）今回の議会報告会に参加したことで、見てみようと思いますか。・・・・・・・・１８ 

    ①市議会だより 

    ②市議会ホームページ 

問４  市議会の会議について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・１９ 

  （１）これまでに、市議会の会議を見たことがありますか。 

  （２）今回の議会報告会に参加したことで、市議会の会議を見てみようと思いますか。 

問５  市議会や議員に期待することは何ですか。・・・・・・・・・・・・・・・・・・・２８ 

問６  「こんな議員が庄原にいて欲しい」と思える議員はどんな人ですか。・・・・・・・３８ 

問７  庄原市で生活や通学をしていて、気になること、「問題だなあ」と思うことは。・・４７ 

問８  庄原市で生活や通学をしていて、「庄原っていいなあ」と思うことは。・・・・・・５６ 

問９  今回のような議会報告会を開催することについてどう考えますか。・・・・・・・・２０ 

問１０ 今回の議会報告会の感想をお聞かせください。・・・・・・・・・・・・・・・・・２０ 

   （カ）今回の議会報告会の感想をお聞かせください。・・・・・・・・・・・・・・・・６５ 

 

３．アンケート・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６７ 

 

(注）記述の表現に明らかな間違い、誤字や脱字等がある場合は文意を変えない範囲で修正しています。 



1 

 

１．アンケート実施の概要      

 （１）対象者   議会報告会参加者（平成２８年７月１１日～７月２１日） 

 （２）実施方法  ２４会場で配布・回収 

  

（表１）集計 

地域 地区 参加者数 
前年度 

参加数 

参加者数 

前年度比 

アンケー

ト回答数 

回答率 

 （％） 

庄原 

  

  

  

  

  

  

  

庄原 27 28 -1 24 88.9 

高 12 15 -3 12 100.0 

本村 21 22 -1 20 95.2 

峰田 18 26 -8 18 100.0 

敷信 8 14 -6 4 50.0 

東 43 55 -12 35 81.4 

山内 10 10 0 10 100.0 

北 5 9 -4 5 100.0 

西城 

  

西城 12 18 -6 9 75.0 

八鉾 11 12 -1 9 81.8 

東城 

  

  

  

  

  

  

小奴可 6 11 -5 5 83.3 

八幡 29 31 -2 23 79.3 

田森 34 14 20 26 76.5 

東城 18 19 -1 18 100.0 

帝釈 27 25 2 25 92.6 

新坂 9 15 -6 9 100.0 

久代 19 23 -4 12 63.2 

口和 口和 13 13 0 11 84.6 

高野 上高 7 5 2 6 85.7 

比和 比和 13 13 0 12 92.3 

総領 総領 33 31 2 31 93.9 

  一般会場 計 375 409 -34 324 86.4 

特設 

  

庄原格致高校 301     301 100.0 

西城紫水高校 48     48 100.0 

東城高校 66     66 100.0 

  特設会場 計 415 36 379 415 100.0 

  合計 790 445 345 739 93.5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(表２）実績 

    実施年度 会場数 参加者数   回答数 備考 

平成２３年度 22 488 349 口和地域:口北地区・口南地区の 2会場 

平成２４年度 21 369 287  

平成２５年度 21 328 261  

平成２６年度 21 430 343  

平成２７年度 22 445 357 特設会場：ジョイフルながえ 

平成２８年度 24 790 739 特設会場：市内３高校 
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２．アンケートの結果  

 （１）一般会場 

 

地域 回答数 

庄原地域 127 

西城地域 16 

東城地域 119 

口和地域 12 

高野地域 6 

比和地域 12 

総領地域 30 

無記入 2 

合計 324 
 

 

性別 回答数 

男 221 

女 41 

無記入 62 

合計 324 
 

 

年齢 回答数 

２０代以下 2 

３０代 7 

４０代 14 

５０代 42 

６０代 165 

７０代 71 

８０代以上 14 

無記入 9 

合計 324 
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回答 回答数 

①わかりやすい 98 

②どちらともいえない 124 

③わかりにくい 67 

無回答 35 

合計 324 
 

 

回答 回答数 

①わかりやすい 117 

②どちらともいえない 133 

③わかりにくい 42 

無回答 32 

合計 324 
 

 

回答 回答数 

①わかりやすい 79 

②どちらともいえない 149 

③わかりにくい 55 

無回答 41 

合計 324 
 



4 

 

 

回答 回答数 

①わかりやすい 30 

②どちらともいえない 142 

③わかりにくい 66 

無回答 86 

合計 324 
 

 

回答 回答数 

①わかりやすい 73 

②どちらともいえない 154 

③わかりにくい 48 

無回答 49 

合計 324 
 

 

回答 回答数 

①わかりやすい 40 

②どちらともいえない 162 

③わかりにくい 55 

無回答 67 

合計 324 
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回答 回答数 

①わかりやすい 66 

②どちらともいえない 113 

③わかりにくい 27 

無回答 118 

合計 324 
 

 

 

回答 回答数 

①わかりやすい 81 

②どちらともいえない 136 

③わかりにくい 25 

無回答 82 

合計 324 
 

 

回答 回答数 

①わかりやすい 139 

②どちらともいえない 120 

③わかりにくい 33 

無回答 32 

合計 324 
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回答 回答数 

①長い 27 

②ふつう 222 

③短い 20 

無回答 55 

合計 324 
 

 

 

回答 回答数 

①年１回がよい 191 

②年２回がよい 88 

③その他 13 

無回答 32 

合計 324 
 

 

回答 回答数 

①評価は高い 78 

②どちらともいえない 146 

③評価は低い 49 

無回答 51 

合計    324 
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回答（複数可） 回答数 

①チラシ 185 

②放送 73 

③知人などから 86 

④ポスター 15 

⑤宣伝車 8 

⑥ホームページ 9 

無記入 33 

合計 409 
 

 

回答（複数可） 回答数 

①報告内容への興味 141 

②議員との懇談 56 

③知人等にさそわれた 33 

④出席依頼があった 105 

⑤その他 18 

無記入 32 

合計 385 
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 問９  議会報告会の内容についての意見・要望 

 庄原地区 7月19日(火) １班 竹内光義、赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 今年は資料が良かった。  

 ● 開会と閉会の時間が守られて良かった。 

 ● 執行者の個別の事業を掘り下げるのではなく、今回のような議員さんの活動が具体に分かる 

  報告会は良かったと思います。ただし、どの地域も意見される人はだいたい決まっており、 

  仕込ではなく子育て世代や介護を受けている人などの声がきける場になれば良いと思う。 

 ● 報告会の会場に机が欲しい。非常にメモがとりにくい 

 ● 公契約条例は、効果があったと思いますが、従業員の賃金にはねかえっていないように思 

  う。 

 ● 自己紹介は、氏名のみとして挨拶は不要。各班の名簿を添付すればよいと思う。プロジェク 

  ターを使用した説明は、分かりやすく、各会場とも同一な説明ができる。後半は、資料不足 

  の感がある。 

 ● 先進地視察報告に終わった感じがする。実績報告を求めたいものです。 

 ● 企画建設常任委員会関係項目も説明項目をあげ、説明されたい。 

 ● 報告事項について、議員の言葉でしゃべれるようになった。 

 ● 報告が不十分。庄原市の発展につながるような気がしないため。 

 ● 報告議員は、報告者としてふさわしい服装をしてほしい。今回の報告会に対する重視度が低 

  い印象を受ける。 

 高地区 7月11日(月) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● 内容について大体理解できました。 

 ● 光ケーブルの①説明会の時期  ②設置時期 ③費用は？ ④既設の機器の処理は 

 ● 今後とも住民への連絡、報告の充実をお願いします。 

 ● 調査内容と、ポイントをしぼる議員の感想は如何？ 

 本村地区 7月11日(月) ３班 ◎岡村信吉、吉方明美、田中五郎 林高正 

 ● これからも継続して欲しい。 

 ● 現実に高齢化が急激に進む中、当面する課題へも議会の取組みを報告して欲しい。 

 ● 内容が解りにくい。 

 ● 巡回バスには庄原市内にもひまわりバスという便利なバスがあります（東城にもあります 

  ね）それは、あくまでも市内の交通の便が良いところの運行です。交通の便が悪い所ほど、 

  便が減少し、ますます、不便になって来ています。その様な所をもっとしっかり考えて欲し 

  いし、市民タクシーもありますが、現状ではあまりパッとしない。地域バスは時間がかかり 

  すぎだと思う。 
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 峰田地区 7月13日(水) ４班 松浦昇、坂本義明、◎徳永泰臣 福山権二  

 ● 総花的な活動報告になったと思った。少し物足りない感があった。もっと委員会で行われて 

  いる具体的なことをポイントを絞って話してもらいたかった。 

 ● 先進地視察について、課題を持って取り組まれることはよいと思うが、もう少し提言等を明 

  確に整理し、行政に反映させるようにしてほしい。 

 ● 福祉関係についての話が聞きたい。 

 東地区 7月13日(水) １班 竹内光義、赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 上すべりの感がある。 

 ● 高齢者の交通対策の調査について、全ての調査結果の提示を希望します。同市視察の行政視 

  察などを参考にするべきではないか。 

 ● 全体的に今後の方向性が見えてこない。 

 ● 説明は全てわかりやすいが、足踏み状態がどうして長いのかと思った。実行力が伴っていな 

  い気がする。 

 ● 出席議員さんの氏名を明記してほしい。会派？ 

 ● 行政視察に市政代表も参加し勉強したら 

 ● 議会報告の内容をもう少ししぼったら。 

 ● 次につながる話が聞けなかった。成果が伝わらない！！市への提案になる議論につながって 

  いない報告だった。 

 ● 近隣、市町村・・・との意見交換必要（秋田県ではなく） 

 ● もう少し短くわかりやすく話をしてください。 

 山内地区 7月19日(火) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● 大変有意義であった。 

 ● 市民の日常に大きな課題、関心ごとを行えばよいのでは。別に開催を否定するものではあり 

  ません。 

 ● 山内地域のことについての計画・将来について聞かせていただきたい。 

 西城地区 7月11日(月) ４班 松浦昇、坂本義明、◎徳永泰臣 福山権二  

 ● 良かった。 

 ● 報告会の回数はできるだけ多く開催し、議会と市民が「まちづくり」という視点で協働の必 

  要性を認識できるようにして欲しい。合併後、議会の役割は変わりつつある。行政チェック 

  のみならず、未来を見据えた政策提案がしっかりできるように研究を進めていただきたい。 

  小さなちなヒントを大きな成果になるようにしてほしい。 

 八鉾地区 7月12日(火) ５班 ◎五島誠、近藤久子、政野太 
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 ● 意見交換の時間が充実しており有意義である。 

 ● 交通弱者の方は、現在、バスが運行されているが、子供がいなくなった時、バス運行中止に 

  なるのでは？と不安に思っておられる。市民タクシーの体制をぜひ整備してほしい。 

 小奴可地区 7月15日(金) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● 住民が参加しなくなる。運営方法を考えなくてはならない。 

 ● はっきりした結果報告を各々の問題に対して答弁がほしい。 

 ● 原点は住民。小さな意見にも耳を傾ける。 

 ● 出席者が10名以下と少なく、報告会のあり方を再検討されてはと思う。 

 八幡地区 7月13日(水) ３班 ◎岡村信吉、吉方明美、田中五郎 林高正 

 ● 説明が長い。要領がよくない。 

 ● 研修等が中心に説明され、同市の課題を中心とした内容のほうがわかりやすいと感じまし 

  た。 

 ● 未来のための議会の動きは理解できるが、現在の状況内容も含む報告会であれば、もっと考 

  えやすいのではと感じます。 

 ● 過去にない活発な意見交換ができた感じですが、住民の声を今後も引き出す内容に方向づけ 

  れば、今後の報告会の進化となるのではないかと思いました。 

 ● よかった。 

 田森地区 7月12日(火) ４班 松浦昇、坂本義明、◎徳永泰臣 福山権二  

 ● 会議の内容が理解できなかった。 

 ● 論議した結果の取組（具体的にどう動いたかetc）視察の意味、参加者、どう活かすのか。結

  果論に進展なし。具体的な方針、動きが必要。関係者に責任を押し付けないで。スライドは 

  見やすいけど内容がわからない。 

 ● 各常任委員会で合意を得られたことがらを具体的に教えてください。議員のほうから直接お 

  話いただく貴重な機会ですので。 

 ● 各常任委員会の報告をされた新しい取り組みついては、テーマが庄原市の実態と大きくかけ 

  離れていると関心が薄いと感じた。報告されるテーマは、なるべく庄原市内の問題に対する 

  報告が適当と考えます。 

 ● 事前調整をする必要あり。もう一度開催して欲しい。 

 ● 議員個人の意見が欲しい 

 ● 住民生活に関係した内容の話が聞きたい。 

 ● 今回のような報告会ならあまり意味がない。回数は何回でもよい。 

 ● 地域課題を事前に提出しているにもかかわらず議会としての方向が示されないのは大変残 

  念。今後は、このことがないように事前対応をお願いしたい。 

 ● 報告の目的が不明というか、心に伝わってこなかった。時間については、どちらともいえな 

  い。回数は12回が良い。議会の思いは？ 
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 ● 事前質問に委員会でも十分検討して報告会に望んで欲しかった。報告会のあり方を再検討し 

  て欲しい。 

 ● 庄原市として何をどのようにしたいのか全くわからない。何を庄原いちばんにするのか？ 

 東城地区 7月14日(木) １班 竹内光義、赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 資料を基に説明されるとき、文章（その部分だけでよい）を読んだ後に、説明をしてもらっ 

  たほうが、より、わかりやすい。 

 ● 一方通行の色合いが強いところがある。 

 ● 本日のような報告会であれば、次回からも多数参加されると思います。 

 ● 興味深いお話を聞かせていただきました。パワーポイントも明確でした。合併11年、良い方 

  向に向かうようお願いします。 

 ● 初めて参加したがよく分かりました。ありがとうございました。 

 ● 地域で説明されるが、それぞれ町中と村部では聞きたいことが違う。合った議題をしたら、 

  もっと、端的に何を議会で行ったか知らせてほしい。 

 帝釈地区 7月11日(月) ５班 ◎五島誠、近藤久子、政野太 

 ● 議会の方向性が示されたことは非常に良かった。 

 ● 質疑応答で思いが話せて良い。議員の活動がわかってきた。 

 ● 若い議員さん達でしたが、しっかり返答など行っていただき大変良かったと思いました。こ 

  れからもがんばって下さい。又伺います。 

 ● 課題を少なくしてゆっくり理解できる方法で。 

 新坂地区 7月14日(木) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● 内容に対して説明時間が短い。流れが早過ぎてわかりにくかった。 

 ● 報告内容を簡素化。議題を少なく。 

 ● ゆっくりはっきり話していただきたい。聞き取れない。 

 ● 出身地だけの事を考えずに、他の地区の仕事も、本気になって下さい。 

 久代地区 7月11日(月) １班 竹内光義、赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 全体的にわかりにくかった。 

 

 口和地区 7月14日(木) ３班 ◎岡村信吉、吉方明美、田中五郎 林高正 

 ● 資料の充実 

 ● せっかく議員が来たのだから市民の声を多く聞いて帰るようにしてほしい。秋田県は学力テ 

  スト教育県（日本一）。なぜ教育日本一を勉強しなかったのか。 
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 上高地区 7月14日(木) ４班 松浦昇、坂本義明、◎徳永泰臣 福山権二  

 ● 各委員会報告の統一フォーマットがわかりやすいと感じた。（各委員会のバラツキ感）少人 

  数参加の場合は、車座談義スタイルで、参加者提起でフリートークスタイルの方が意外にテ 

  ーマが深まると考える。是非実現を！ 

 ● 懇談会ができて大変よかった。 

 比和地区 7月14日(木) ５班 ◎五島誠、近藤久子、政野太 

 ● 大変わかりやすい。また、よろしくお願いします。議員さんに依頼したら、市の出前講座で 

  １回１人で来ていただきたい。 

 ● 大変よくわかりました。 

 ● 直接諸報告いただき、わかりやすく、身近に感じられた。特に、公契約条例、地産地消、交 

  通対策等は文書等ではわかりにくいが、とても有意義だ。そして、ＤＭＯはもっと推進を希 

  望します。 

 ● フリートークのみにすると面白いかも・・・ 

 ● 議会報告会に参加者をふやすことが大事だと思う。もっと報告会が認知されればと思う。参 

  加者が増もっともっと住民が政治に関心を持つ。これが大切と思っている。 

 ● 地元議員は選挙のときだけでなく、議会報告会に参加するよう啓発すべきではないか。参加 

  者が少ない。 

 総領地区 7月12日(火) １班 竹内光義、赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照  

 ● 短時間なので、テーマを絞って話がしたい。 

 ● 膝を交えての懇談は有意義でありました。 

 ● 資料の文字をもう少し大きくしてほしい。 

 ● 全てに目標・目的・コンセプトがない。わかりにくい。 

 ● 町民との溝が深く、説明も一気にされては、わかりにくい。一件ごとに、問題と活動、現状 

  説明といで話してほしい。 

 ● わからない。 

 ● スライドの年度が、平成と西暦で混在しているので、どちらかに統一する方が分かりやすい 

  のでは。 

 ● 資料は、3常任委員会、統一されたほうが良いと思います。 

 ● もっと、子供にとっても建設的で希望の見える報告をお願いします。 

 ● 食育は学校だけでよいのでしょうか。家庭からではないでしょうか。 
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問１０ 庄原市議会についての意見・要望 

 庄原地区 7月19日(火) １班 竹内光義 赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 庄原の野菜農家は儲かっていない。八木の産直市が無くなってから。特に悪い全農の「と

  れたて産直は、良いとはいえない。三次市は広島の「きんさい館」等で販売をしっかりや

  っている。広島に庄原産直市を作ってもらいたい。この意見には、農業振興課も農協も全

  然、耳を貸してくれない。野菜農家を救ってください。 

 ● 過去の議員さんに比べよく調査研究されていると思いますが、市の基本財政状況を考えた

  上で、他の町の良いとこや、ない物ねだりをするのではなく、本当に庄原市に必要な政策

  の提案をして欲しい。市民に痛みを伴うこともやっていかなければならないと思います。 

 ● 市長との対話 

 ● 政務活動で報告だけでなく、具体的にどのような事例があったかをだしていただければ、

  活動効果が分かる。 

 ● 議会で議論し、決定したことを地元へ反映されているか。 

 ● 平素、議員さんの顔が見えない。（成果が見えない）（議員数が少ないのでは？）議会報

  告会の回数について、あまり意味がないように思う。 

 ● 報告内容の「どちらともいえない」は、別の言い方でされたい。 

 ● 議員の顔が地方に見えない。 

 高地区 7月11日(月) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● 合併してからまもなく１２年が経過する中、議会改革について具体的な事があまり見えて

  こない。もう少し、頑張ってください。 

 ● 特にはありません。 

 ● 地産地消について、耕作者がおるのか指導が十分されるのか。専門家（指導者、熱心な人

  材の確保）の協力が足りない。本気で考えよう。 

 本村地区 7月11日(月) ３班 ◎岡村信吉、吉方明美、田中五郎 林高正 

 ● このままでは本村は消滅します。 

 ● 本気と本気がぶつかりあう議員と地域でありたいと思う。 

 ● 行政視察の報告の内容、説明頂きありがとうございました。今後、庄原市へどう活かすの

  かが大切と思います。 

 ● 議会報告会の会場はまちがえないでしっかりして欲しい。笑い話では済まされないです。 

 ● ※高齢者と子どもが一緒に住めるような町づくりを望みます。 

 東地区 7月13日(水) １班 竹内光義 赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● もっと厳しく、甘すぎる、なれあい 

 ● 市職員の担当者がもう少し勉強をし対応して頂ける様ご指導を！（公契約条例の関連） 
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 ● 視察もよいが取組の姿勢を示してほしい。不安を感じた。 

 ● 人口？市職員の出会いの挨拶をもう少し指導してほしい 

 ● 地元議員様の交流会を 議会報告会へ地元議員の出席を。 

 ● ことばがはっきりと聞き取りにくい。 

 山内地区 7月19日(火) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● 参考になった。 

 ● 高校生への説明会も有効では。夢を与えてやっていただきたい。 

 西城地区 7月11日(月) ４班 松浦昇、坂本義明、◎徳永泰臣 福山権二 

          ●  空家対策、人口減少の対策をされていると思いますが市民への協力をもっと言ってほしい

  と思う。 

 ● 対策的な意味合いで報告会を開催するのではなく、「何かヒントがあられるのではないか」

  「一緒に考えていく、一緒に行動するネタはないか」と言う前のめりの市政で臨んでいただ

  ければ、もっと、議会と市民が近い存在となるのではないでしょうか。本日はありがとうご

  ざいました。 議会活動費（※事務局注、政務活動費）を有効に使ってさらに研究を深め

  てください。 

 ● 機会があれば傍聴したいです。参加者が少ないのに驚きました。開催回数は年１～２回。 

 八鉾地区 7月12日(火) ５班 ◎五島誠、近藤久子、政野太 

 ● 私は高齢者福祉関係をしています。後期高齢者の方は心理的に寂しさを感じています。コ

  ンパクトシティなど、確かに他の地域に行くのは難しいことかもしれません。家に住み続

  け安定した心を持てる様、日々、模索しています。何を要望したいかわからない文ではあ

  りますが、いろいろ地域性があることをお願いします。 

 ● 各自治会ごとの報告会を開いたら地元民がもう少し出席しやすいのでは？又、色々な意見

  交換が出来るのでは？ 

 小奴可地区 7月15日(金) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● 身近に感じる議会にするにはどうすればよいか考える必要がある。 

 ● これからも行なって下さい。 

 八幡地区 7月13日(水) ３班 ◎岡村信吉、吉方明美、田中五郎 林高正 

 ● 市長の庄原いちばんづくりの中身・成果を議会で聞いてほしい。 

 ● 税金の無駄使いはやめてください。 

 ● 議会として、いろいろ勉強されていることが理解できました。地域の発展に生かすよう努

  力してください。 

 ● 生活バスがなくなることですが、老人の病院の通院が不便になる。 
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 ● 視察しかすることがないのですか。自分たちが工夫することはないのか。 

 田森地区 7月12日(火) ４班 松浦昇、坂本義明、◎徳永泰臣 福山権二  

 ● 今まで報告会で出た意見や要望をちゃんと市へつないでいただきたい。 

 ● 議員になり、いざ動くとなっても中々思うようには行かないでしょうが、動いてくださ

  い。組織を動かす熱意、努力をよろしく頑張ってください。期待しています。 

 ● 地区の代表者が長々と意見や質問をするのはいかがなものかと思う。もっと広く意見が言

  える雰囲気にして欲しい。（問題は振興区側にある）引き続き、庄原市の発展のため活動

  に期待しております。 

 ● 活発な活動について敬意を表します。 

 ● 庄原市の発展に今後も御尽力よろしくお願いします。 

 ● 地域の要望等をどのようにして解決できるのか。研究、実行（実現）してほしい。 

 ● 個性のある保育所、小学校を維持するために画一的に2～3年で職員異動をするような現状

  を考え直して欲しい。せめて5年、10年同じところにとどまる職員がいるような事に力を入

  れて欲しい。 

 東城地区 7月14日(木) １班 竹内光義 赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 子育てに関する問題を検討してください。専門医、保育所、公園など。 

 ● 本日話に出たのですが、川西住民として、ぜひ川西団地の入口に信号をお願いします。 

 ● 県道12号の改修(東城～千鳥）を強く希望します。一車線のみで狭くとても不便です。通る

  たびに悲しくなります。県外から東城へ来て４０年になりますが、全く改良されていなく

  て、とても残念です。 

 ● 県道１２号の改良がどうにもならないのでしょうか。雨の後は路面のいたる所で水が流れ

  ている。国保並みに介護保険がどんどん上がって負担である。    

      ● 研修等で見聞きしたことを、どれだけ庄原市で活かせたか、次の報告会でしてもよい。意

  見交換に時 間をとったのだからしたほうがよい。 

 帝釈地区 7月11日(月) ５班 ◎五島誠、近藤久子、政野太 

 ● 各地域の避難場所の確認。お年寄りが避難して、トイレなど使えるか等（大昔のままのト

  イレ）。 

 ● 生活が苦しい市民の声を把握する努力を最大限にしてください。 

 新坂地区 7月14日(木) ２班 宇江田豊彦、谷口隆明 八谷文策、◎垣内秀孝 

 ● キャベツが特産なのは分かるが、キャベツ畑がとても臭います。収穫後の見た目も気にな

  ります。梅雨の時期で腐敗するのは仕方ないのかもしれないが、収穫後の外側の葉や販売

  できないちいさなキャベツなど、そのまま放っておくのではなく、対処するようお願いい

  たしたいです。市より農業者へ指導をすでにされていたら、すみません。 

 ● レベルが低すぎて信用できない。定年制度を考えてください（７０才）定年ですヨ。 
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 久代地区 7月11日(月) １班 竹内光義 赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 実施される意義がないのではないか（報告会は） 

 ● もっと地元に関係することについて報告があればいいと思った。 

 ● 議員さんのご苦労が身にしみて大変ありがたいと思います。 

 口和地区 7月14日(木) ３班 ◎岡村信吉、吉方明美、田中五郎 林高正 

 ● 林業振興はほんとに見通しがあるのか。市長の方向が見えない。 

 上高地区 7月14日(木) ４班 松浦昇、坂本義明、◎徳永泰臣 福山権二  

 ● 委員会単位でよいので、定期的に管内巡回調査をしてはどうか。 

 比和地区 7月14日(木) ５班 ◎五島誠、近藤久子、政野太 

 ● 外出困難な方々が多い中、そのような方々の意見を聞ける場を希望します。 

 ● もっともっと問題提起して市議会を関心を持って見守っていきたい。 

 総領地区 7月12日(火) １班 竹内光義 赤木忠德、◎横路政之、門脇俊照 

 ● 政務活動の成果を垣間見見れたと思いました。 

 ● 噂によると、光が総領町へ来るのは遅くなると言われていますが、早めにつけてほしい。 

 ● 町民のふところに入った話し合いをしたい。 

 ● 本日も意見がありましたが、視察先も本市に近い（似たような）場所をおねがいします。

  比較して、何が足りないか、どうすればよいのか、総括で具体的なものがあればと思いま

  す。 

 ● 報告文が２ケ月遅れではおかしいのではないか。 
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（２）特設会場 

 

１．市議会の役割や活動は理解でき

ましたか。 

回答 回答数 

ア．理解できた 101 

イ．ある程度理解できた 276 

ウ．あまり理解できなかっ

た 27 

エ．理解できなかった 6 

無回答 5 

合計 415 
 

 

２（１）これまで、市議会に関心はあり

ましたか。 

回答 回答数 

ア．あった 18 

イ．少しあった 122 

ウ．なかった 270 

無回答 5 

合計 415 
 

 

２（２）今回の議会報告会に参加したこ

とで、市議会に関心が持てましたか。 

回答 回答数 

ア．持てた 64 

イ．少し持てた 229 

ウ．持てない 114 

無回答 8 

合計 415 
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３（１）①これまでに、市議会だよりを

見たことがありますか。 

回答 回答数 

ア．ある 55 

イ．ない 351 

無回答 9 

合計 415 
 

 

３（１）②これまでに、市議会ホームペ

ージを見たことがありますか。 

回答 回答数 

ア．ある 13 

イ．ない 390 

無回答 12 

合計 415 
 

 

３（２）①今回の議会報告会に参加し

たことで、市議会だよりを見てみようと

思いますか。 

回答 回答数 

ア．思う 56 

イ．思わない 347 

無回答 12 

合計 415 
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３（２）②今回の議会報告会に参加し

たことで、ホームページを見てみよう

と思いますか。 

回答 回答数 

ア．思う 219 

イ．思わない 185 

無回答 11 

合計 415 
 

 

４（１）これまでに、市議会の会議を見

たことがありますか。 

回答 回答数 

ア．議場で傍聴したことが

ある 3 

イ．インターネットで見たこ

とがある 15 

ウ．見たことがない 383 

無回答 14 

合計 415 
 

 

４（２）今回の議会報告会に参加したこ

とで、市議会の会議を見てみようとお

もいますか。 

回答 回答数 

ア．思う 161 

イ．思わない 239 

無回答 15 

合計 415 
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９．今回のような議会報告会を開催す

ることについてどう考えますか。 

回答 回答数 

ア．積極的にやるべき 221 

イ．必要性を感じない 23 

ウ．どちらともいえない 151 

無回答 20 

合計 415 
 

 

１０．今回の議会報告会の感想をお聞

かせください。 

回答 回答数 

ア．よかった 190 

イ．まあまあよかった 155 

ウ．どちらともいえない 42 

エ．あまりよくなかった 1 

オ．よくなかった 4 

カ．そのほか 5 

無回答 18 

合計 415 
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 問２（３）市議会に関心が持てたところはどのようなところですか。              275 件 

 庄原格致高校   207 件 

 1 学年 65 件 

 ○ まちのために頑張っている。 

 ○ 庄原市をどのようにしていこうとしているのか気になった。 

 ○ 長い時間をかけて慎重に議論をされているところ。高校生でも会議を傍聴できるところ。 

 ○ 市議会で庄原市の市民が快適に暮らせるように、いろいろなことを考えてくださっているところ。 

 ○ 市議会の人たちが庄原をよくするために頑張っているというところ。 

 ○ 市議会の本会議は、高校生も傍聴できるところ。今まで議会について難しく捉えていたので、傍聴できると知

  って興味がわいた。 

 ○ 市議会の人たちが、どのような活動をしているのか、また、問題となっていることに対して、どのような対 

  策、解決策を考え、実行していっているのかということ。 

 ○ 地方自治の内容などが興味深かった。 

 ○ 庄原のためにいろいろ考えてくれて、実行している。 

 ○ 市議会の方の仕事や庄原市を愛する気持ち。 

 ○ 市議会の人たちの会議や案によって、僕たちの住んでいるまちがきれいに保たれたり、不自由なく生活ができ

  ているということ。 

 ○ 庄原市をよりよくするために、会議などをして考えているところ。 

 ○ 市民のために市議会で話し合って、よりよいまちにしていっているところ。 

 ○ 庄原市をよりよくするために、どのような活動をしているか。 

 ○ 自分の意見・考えを伝えられるというところ。 

 ○ 今まで市議会がどのような活動をしているのかわからなかったけど、今回の議会報告会により、具体的な活動

  やどのようなことを思って、市議会に参加していらっしゃるのかを聞けたところ。 

 ○ 議員の人は、私たち（市民）のことを第一に考えていらっしゃるところ。 

 ○ どんなことをしているのか 

 ○ 市民のことについて考えてくれる点 

 ○ 毎日、市民のことを考えながら動いていると知ったときはとてもすごいなと思いました。 

 ○ 庄原市のためになることを一生懸命考えて、仕事をしていることを知ったから。 

 ○ 議会を見学できると知ったところ。 

 ○ 議員の人の活動をもっと知りたい。 

 ○ 議員の人たちが何をしているのかわかった 

 ○ 市議会の会議は、誰でも傍聴できるということがわかり、興味を持った。 

 ○ 市をよりよくするために、会議をたくさんされていることや、高校生の私たちでも会議を傍聴できること。 

 ○ いろいろな活動があることがわかった。 

 ○ 市議会の役割などを知らなかったけど、知ることができたこと。 

 ○ 議会の傍聴ができるというところです。 

 ○ 市議会について考えてみようと思った。 

 ○ みずからの生活の中で、気になったところなどがあったら、それについてきちんと考えるというところ。 

 ○ 議会に関する意欲をもっと知りたい気持ちが出てきた。 
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 ○ ○×クイズでやったのがわかりやすかった 

 ○ これからの地域のために、僕たちが25歳以上で市議会議員になることもできるということ。 

 ○ ちゃんとしていた。 

 ○ 少しずつ庄原のことについて知りたいと思った 

 ○ 議員の方たちは少ない意見にも耳を傾けていること。 

 ○ 私達がどのようなことを市議会に望んでいるのか考えながら生活してくれていること 

 ○ 市議会議員の方がどのような活動をしているのかがわかった。 

 ○ 市民のためにがんばってくださっていることがわかった。 

 ○ 身近な所に議員の方がおられるというところ 

 ○ クイズをして。 

 ○ 議員の人々はどのようなことをしているかわかったから 

 ○ 大きい問題だけじゃなく、小さな問題にも取り組もうとする意識がすばらしいと思った 

 ○ 新技術を使ったり、実際に市民に会い、話を聞き、その意見を取り入れながら会議を行ったり、活用している

  ところ 

 ○ 市議会での討論の内容や活動 

 ○ どのようにして条例が決められるのか。 

 ○ どんな仕事、役割をしているか。 

 ○ 傍聴してみたいと思ったから。 

 ○ 市議会は会議を行い、ないときには準備などを行うこと。 

 ○ 市の活性化のために様々な考えを持っていたところ 

 ○ 傍聴会に行ってみたいと思いました。 

 ○ 市のために全力をつくしているところ。 

 ○ 自分たちが住んでいる庄原市を良くするにはどうすればよいのか議員が代表して話し合ってくれていること。 

 ○ 市議会でいろんなことを話し合っていること。 

 ○ 誰でも会議を傍聴できるというところ 

 ○ 庄原市のことについて話し合っているというこことがわかりました。 

 ○ 議員ではなかったとしても自分たちで自分たちの町のことを考えることができるんだなと思いました。 

 ○ しくみ 

 ○ 仕事の内容とかが少しわかったので、少し興味を持ちました。 

 ○ 市議会の仕組みなど 

 ○ 庄原市をより良くするために努力されているところ。本会議を見てみたいと思いました。 

 ○ 庄原の良いところについての話 

 ○ 自分の近いところに選挙があるということ 

 ○ 市議会の特徴がわかったこと。 

 2 学年 66 件 

 ○ 庄原を良くしようよと本当に心から思って行動してくださっているところ。 

 ○ 市のために日々色んなことを考えられているところ。 

 ○ 議員の皆さんが市のためにがんばっているところ。 

 ○ 市の活性化について考えているというところ。 

 ○ 市民のために、たくさん勉強しておられるところ。 

 ○ 問題を解決するために、たくさんの準備や会議が必要だということ 
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 ○ フィールドワークで情報を仕入れたり、普段の生活で情報を手に入れたりと様々な形でそれをうけとっていた

  こと。 

 ○ 議員が身近に感じたところ。 

 ○ 庄原市のことが好きな人だと思いました。 

 ○ 高校生でも見ることができること 

 ○ 活動内容。市民に話を聞いたりするところ。 

 ○ 今は、庄原市に居るので、その庄原市をどのようにまわしていくのかを議論していること。 

 ○ 身近な政事参加の場というところ。 

 ○ 自分の生活に身近なことがよりわかったところや、自分が住んでいる地域を良くする為の市議会のことを、も

  っと知りたくなったところです。 

 ○ 今日説明くださった事以外に、どのような活動をして、今後市をどのようなものにしていきたいと考えておら

  れるのか。 

     ○ 生活の場から市民の声を取り入れているとこ。年齢関係なく意見が言えるとこ 

 ○ 本会議が傍聴できること。 

 ○ 市の代表として苦労されているところ 

 ○ こんなことをしているんだということがわかった 

 ○ 高校まで来て報告会を行ったことで身近にあることを感じることができたから。 

 ○ 高校生も傍聴することができること。学校に例えると生徒会のようだと思ったところ。 

 ○ 庄原についてしっかりと会議をしているところ。 

 ○ 会議がない日も、それぞれの議員さんが、いろんな所へ出向いて勉強されているということ。 

 ○ 市議会では、この庄原について、こんなに考え、話し合ったりしていたところ。 

 ○ この過疎地域をどう変えていくか。 

 ○ 庄原の過疎化問題。 

 ○ 庄原の活性化について 

 ○ 私たちの町のことをよく考えてらっしゃること。 

 ○ 市議会の人たちも普段は、一般の人と同じことをしていること。 

 ○ 町を変えたいという気持ちを持たれていること。 

 ○ 身近なとこの問題解決を考えているとこ 

 ○ 何を一番の目的として、具体的にどんなことを行っているのかなど。 

 ○ 議員がどんなことをしているかを知った。 

 ○ 会議 

 ○ 市議会の方々が一生懸命に庄原のことを考えていらっしゃったところ。 

 ○ 市議会の人たちの仕事だけでなく、会議がないときに何をしているかまで知ることができたから。 

 ○ 高校生でも市議会の会議に参加できると知れたこと 

 ○ 自分達の生活に密接しているところ 

 ○ 市議会でどのようなことをしているかがわかった 

 ○ 思ったよりもたくさんの活動をされており、市民の声を聞こうとして下さっていたところ。 

 ○ 若い人もいるところ。自分の考えと似た考えをもった議員さんもいるところ。 

 ○ 最も身近な選挙だということ。身近なのに全く知らなくて今日、少しわかってよかった。 

 ○ 自分たちの住んでいる地域をよりよくするように考えてくださっているので、自分も将来、このまち（地元）

  を、よりよくしていくために活動をしていきたいと思いました。 

 ○ どんなことをしているのかがわかった 

 ○ 市をよくしようといろいろなことをしているところ 
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 ○ 市のことを考えているところ 

 ○ 市民のために一生懸命働いておられるところ 

 ○ 市議員の1日の過ごし方や心がけなど 

 ○ 議員さんが、市民に対してどのような活動をしているのかとか、現在の庄原市の課題など知ることができてよ

  かった。 

 ○ 常に市民のことを考えて話し合いなどをしていること 

 ○ 生活の全てを生活の糧にしているところ 

 ○ 市議会の皆さんの行っている活動や考えていることなど。 

 ○ どのような活動をしているか 

 ○ いろいろな方法で市民の声を聞いて、それから出た政策を長い時間かけて会議するところ。 

 ○ しくみとかについて理解できたし、いろんな人の思いを聞けたから。 

 ○ これからどう変わっていくのか知りたくなった。 

 ○ 庄原市のことを良く考えられており、より良い庄原市にするために色々な活動をされているところ。 

 ○ どんな活動をしているのか。 

 ○ 庄原市をより良くするために活動していること。 

 ○ フィールドワークなど地道な活動を行われていること。 

 ○ 庄原市の問題点、課題点と対する策の進捗状況 

 ○ それぞれの市ごとに、より盛り上げようとがんばっておられること。 

 ○ 活動内容。 

 ○ 市民のためにとても考えて行動してくれているところ。 

 ○ 市の活性化のために市民の意見をいろんなところで聞いたりすること。 

 ○ 女性が二人しかいないと聞いて、将来はもっと増えたらいいなと思いました。市議会の皆さんのおかげで生活

  が成り立っていること。 

 3 学年 76 件 

 ○ 議員の方々は、正直形だけだと思っていたが、それぞれの方の意見などを聞き、市や地域のことについて色々

  と真剣に考えていることを知り、関心が持てた。 

 ○ 地域との関わりがあるところ。 

 ○ 普段から庄原市について考えているところ。 

 ○ 公務について何をされているのか全く知らなかったので、公務について聞いて他にはどんな 

 ことをされているのか関心を持ちました。 

 ○ 一般市民の見えないところで、いろんな事に取り組み頑張っている所。 

 ○ 今現在の庄原市の問題をどのように解決していくかというところ。 

 ○ 議員の方に要望すれば、どれがかなう可能性があることを知れた。 

 ○ 一つの案件に対して、たくさんの会議をしながら、その案件についてしっかりと議論していくところ。 

 ○ 庄原をよりよくしていくために、市議会を行われていること。 

 ○ 何も知らなかったけど市議会について少し知れた。 

 ○ どんな会議をしているか 

 ○ どのようなことを議会で話しているのか 

 ○ 市議会議員さんが少し身近に感じた。 

 ○ どのようなことをやっているのかわかった。 

 ○ 市民の意見を知るためにいろいろな活動をされているところ。 

 ○ 自分の仕事がある人も多い中、どうにか庄原を元気にしたいという皆さんの思いが伝わりました。忙しい中で
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  も庄原のために活動してくださっているという事を知り、関心が持てました。 

     ○ 林業に力を入れるのはいい考えだと思った。庄原は山が多いからペレットストーブなどが有効活用できればい

 いと思う。 

 ○ それぞれ熱い想いがあったこと 

 ○ よりよい町づくりのために行う活動内容について 

 ○ 僕ら市民ことを見て、意見を聞いて、それを一生懸命生かそうとしているところに関心を持ちました。 

 ○ 市議会で議論していることが高校生など若者にもつながっているとわかったから 

 ○ 私たちの生活のことをしっかり考えてくれているところ 

 ○ 市議会でどのようなことが話し合われているのかというところ 

 ○ 庄原市について話し合っているところ 

 ○ 今まで市議会とかあまり知らなくて関心はあまりなくて、とても難しそうなものだと思っていたけど、今日の

  お話で、今まで知らなかった事とかたくさん知る事ができたので、少し関心を持つことができま した。 

 ○ すごく庄原について考えていらっしゃって、そのために様々な活動をしておられるところ。少ない意見でも大

  切にしておられるところ。 

 ○ 若者が庄原に帰ってきて住んでもらうためにはどのようなことをしたら良いのか話し合いたいと思いました。 

 ○ 地域のため、時間をかけて問題を解決していこうという所。 

 ○ 市議会が具体的に何をしているのか知らなかったけど、今日の報告会でそれを知れた。見学できると知ったの

  で、今度、機会があれば見てみたいと思った。 

 ○ 議会のない日の議員の活動のところ 

 ○ 普段から庄原市について考えているところ。 

 ○ 自分たちの地域のことを考えて、色々とやってくれとってんだなあと。 

 ○ 椅子に座って話し合いをするだけでなく、地域の人の声を聞いてまわっているところ。 

 ○ 市民のためにたくさんの難しいことを考えてくれているというところ。 

 ○ 自分たちの話をよく聞いてくれたところ 

 ○ 市民の意見を聞くためにいろんな活動をしているところ。 

 ○ 市議会のために、議員の方は日頃の色々な生活の部分で考えたり、話しを聞いたりして、望まれていることが

  わかり、活動や会議について少し関心がわきました。 

 ○ 傍聴できるところ。行ってみようと思いました。 

 ○ 議会がない休みのときでも、市民の声を聞きに行く活動をしていて、私たちのためによく働いていてくれてす

  ごいと思った。 

 ○ 自分のまちが好きだからもっとよりよくしたいと、後ろ向き言葉を影で出すのではなく、前に出て盛り上げよ

  うとする前向きな行動に感心が持てます。 

 ○ 議員の仕事もしつつ、農業などの仕事もし、怖そうなイメージだったが、よいイメージになった。 

 ○ 議員の人が市民のために、いろいろしてくれていたこと。 

 ○ 議会がない時でも、いろいろしているところ。 

 ○ 議会報告会を行ったところ。 

 ○ 庄原をこれからどのように改善していくかなどを大人の視点から見て検討していたところ。 

 ○ 傍聴できるところ 

 ○ 市民の意見を聞いて、それについて話し合う。すごいことをしているいなと思い、自分も議員になって話し合

  いに参加したいなと思った。 

 ○ 自分達の暮らしている町を自分たちで変えていくところ。 

 ○ 会議を見に行きたいと思った。 

 ○ 市議会議員になろうと思った理由。 

 ○ 私自身も市議会に参加し、内容を知ることで、地域発展に貢献できること。 
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 ○ まったく市議会のことを知らなかったが、説明や質問でりかいすることができました。 

 ○ 質問コーナーでしっかり庄原の抱えている問題について答えてくれた 

 ○ 地域をよりよくするために活動していること。 

 ○ 市議会で行われている活動の内容がわかりやすかったです。 

 ○ 活動内容 

 ○ 議員の人を身近に感じられたから 

 ○ いつも自分たちの気がつかないところで、長い時間話し合い等々をされていて、そのおかげ 

 で自分たちは安心して過ごせていることを知ったこと。 

 ○ 議員がどういう思いで議員になったかや現在の議員の活動など 

 ○ 庄原市のために一生懸命頑張っておられるところ。 

 ○ 自分達がよりよく住めるように考えてくださること。 

 ○ 庄原市の問題に取り組んでいるところ。 

 ○ 自分たちの生活を一生懸命よくしようと頑張っておられるんだなと思って、感謝の気持ちが持てました。自分

  が選挙に行って議員や市長を選ぶときｈあ、適当に選ぶのではなく、きちんと考えて選びたいと思いました。 

 ○ 何をしておられるのか全くわからなかったが、きょうの報告で少しは知ることができて、もっと 

 詳しく仕事内容を知りたいと思いました。 

 ○ 議員の人もＴＶを見たりしていたり、他にもいろいろな活動をしていることを初めて知ったこと。 

 ○ 市民の意見をまとめて、こんなに市について考えてくれているという点に関心が持てました。 

 ○ 庄原の市議会のことを初めて聞いて、中山間だからこそ、ある問題とか格致力検定であがったことなどがあっ

  たから。 

 ○ 庄原市をよくしようという気持ちがいっぱいなところ。 

 ○ どれくらいの給料なのか知りたい。 

 ○ 問題について、議論するところ 

 ○ 議員の議会のある人とない日の過ごし方など。 

 ○ 実際、議員をしている人の話が聞けたこと。 

 ○ 高校生でも会議を傍聴できるところ。 

 ○ 市民に近い議会だというところ。 

 ○ 市の条例を決めているところ。市議会で議決されたことが私たちの生活に直結しているとい 

 う点。 

 ○ どのようにして市民の意見を反映させているかなど。 

 

 西城紫水高校   19 件 

 2 学年 7 件 

 ○ 何をしようとしているか。 

 ○ 市議会議員になって、大変なことはないということ。 

 ○ 楽しそうでもないけど、やってみたいと思った。会議とかしたいと思った。 

 ○ 会議のない日の過ごし方。今抱えている問題。 

 ○ 庄原市のため、地域のためという気持ちが、この庄原を向上させていくんだなと思いました。 

 ○ 市長と議員の関係性 

 ○ 議会は、市民のことを考えていることを知りました。 
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 3 学年 12 件 

 ○ 市民の声を聞いて、行政に反映させようと努めること。 

 ○ 18才以上も選ぶ権利があるということ。 

 ○ 気むずかしいわけではないこと。 

 ○ 自分たちの生活にかかわることを話し合っている。 

 ○ 庄原市について、いろいろな議題があって、それに自分たちがかかわっているというところ。 

 ○ しっかり議会についての話を聞いたことがなかったので、いろいろなことが聞けたので興味が少し湧いた。 

 ○ 市議会議員の方々は、たくさんのところに行ったりして、すごいなと思いました。 

 ○ わからない。 

 ○ 問題や相談事を快く引き受けてくれること。 

 ○ 市議会のことについて感心した。 

 ○ 頑張っていてよかった。 

 ○ 市民の声を聞くというところ。 

 東城高校     49 件 

 2 学年 26 件 

 ○ 自分たちの意見を尊重してくれていることが分かった。 

 ○ 市議会の議員がどんなことをしているかなどや、市がとても良くなるために、どんなことを考えてやっている

  かが関心がもてました。 

 ○ 投票率について 

 ○ 事業。 

 ○ 投票率など 

 ○ 給料 

 ○ 地域活性化のために取り組んでいること。 

 ○ 議員の活動内容 

 ○ 選挙に参加して見たい。 

 ○ 東城町などいろいろな活動に取り組みをされているところ。 

 ○ 市議会の仕組みについて 

 ○ 地域のために、いろいろなところで取り組むところ。 

 ○ 庄原のためにしている活動など 

 ○ 給料について、事業について 

 ○ 市民たちにしっかり目を向けてされていることが良かったところです 

 ○ 庄原のためにいろいろな活動をされている所 

 ○ 給料の話。 

 ○ 市を良くする為に様々なことを話し合って決めているところ。 

 ○ 税金の使い方 

 ○ 庄原市のお金をどのように使っているのか関心を持てました 

 ○ 庄原市のために何ができるのかを知ることができた。 

 ○ 給与に関して 
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 ○ 給料 

 ○ 給料 

 ○ スケジュールとかどのようにして、案が決まるのか 

 ○ 高校生も見に行けるということ 

 3 学年 23 件 

 ○ 予算や少子高齢化への対策 

 ○ 市民の立場になって、いろいろな政策をしてくださっていること。 

 ○ 仕事が休みの日でもほかのことをしたり、訪問したりするところです。 

 ○ 議会の一日の流れなどを知れたこと。 

 ○ 市のためにされていることがわかった。 

 ○ 地域の活性化のために、現地での調査や日ごろからさまざまな活動をしてくださっているところ。 

 ○ よかった。 

 ○ 庄原市の活性化について知ることができた。 

 ○ いろいろ 

 ○ 議会の仕事や目的など。 

 ○ 皆さんが生徒に興味を持たせようと努力していたところ。 

 ○ 長い人で40年も議会にいる人がいて驚いた。 

 ○ いろいろ事業やってるんだなー的な 

 ○ 農業、観光へのアピール 

 ○ 女性が20人の定員の中で２人だったこと。今後、女性の人数がふえていただけたらと思います。 

 ○ 20人の議員を自分たちで投票し、代表として市のことを考えているんだとわかりました。荒地を野菜の盆地に

  しようなど、人口減少による市の対策も見られてよかった。 

 ○ 予算や地域振興の政策について 

 ○ 市議会の人たちが、地域のために、問題を解決されているところ。 

 ○ 若い人の意見に耳を傾けるなど、工夫しておられたこと。 

 ○ 地域について考えてくれているところ。 

 ○ 定年がないこと、高校生が傍聴できること。 

 ○ 仕事内容、どんなことをしているか、給料について 

 ○ 市議会が、庄原市のために、どのようなことをしているのかということ 

 

 問５．市議会や議員に期待することは何ですか。                346 件 

 庄原格致高校     258 件 

 1 学年 92 件 

 ○ 市民の意見をたくさん反映した取り組みや条例を決めて、実行すること。直接市民に出向き、市民の要望を聞

  いてもらうこと。 

 ○ よい条例をつくってもらうこと。 

 ○ 庄原のまちをもっとよりよくしてほしい。 

 ○ 庄原市をよりよく、住みやすいまちにすること。 
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 ○ 庄原市に住んでいる市民がもっと快適に住みやすい市にしてほしい。 

 ○ 庄原市の問題点を改善し、よりよい庄原市になるようにしてほしいです。 

 ○ 頑張ってほしいです。 

 ○ 庄原の活性化を目指して、さまざまな問題を解決してほしい。 

 ○ 高校としては、娯楽施設をふやしてほしいです。 

 ○ いいまちづくり。 

 ○ 過疎化が進んでいるので、農業や林業を生かした事業をふやしてほしい。 

 ○ よりよいまちにしてくださること。 

 ○ これから、僕たちのような若者がどんどん庄原を出て行ってしまうので、それをくいとめられるような新しい

  政策が出ることを期待しています。 

 ○ まとめていくことは大変だと思うけど、庄原がいいところにできるようにと期待しています。 

 ○ 特にないです。 

 ○ 庄原をよりよい市にしてください。 

 ○ 自分たちが市の活動と関係していけるかどうか。 

 ○ 市がもっと住みやすいところになるようにすること。 

 ○ 庄原市のまちづくりを期待している。 

 ○ 市民の意見が反映された条例が改善されたと実感できるくらい生かしてほしい。 

 ○ もっと庄原をいいまちにしてほしい。 

 ○ もっと住みやすい市にしてほしいです。 

 ○ 庄原市をもっと住みやすいまちにしてほしい（庄原の中心部だけじゃなく） 

 ○ 市をよくしてくれること。 

 ○ 庄原をより良くしてほしい。例えば病院をもっと増やしてほしいです。 

 ○ 今後の庄原市の発達。 

 ○ 庄原を変えてくれること 

 ○ 住みやすい地域になること 

 ○ 庄原が今以上によりよくなり、全国でも有名になること。 

 ○ 市のことを考えて、よりよくしてくれること。 

 ○ よりよい庄原にしてほしい。 

 ○ よりよいまちづくりをしていってくれるだろうということ。 

 ○ もっとよい庄原市にしていくこと。 

 ○ 自分たちのくらす場所をもっと豊かにしていただける。 

 ○ 庄原は娯楽が少ないので、そういったお店を建てると、仕事場が増えますし、たくさんの人が来ると思います

  ので、できれば建ててほしい。 

 ○ 庄原が今より明るいところになること。 

 ○ 庄原市をよりよくしてほしい。 

 ○ 特にありません。 

 ○ 自分たちの声をしっかり聞いて、伝えてほしい。 

 ○ 庄原のまちを楽しくしてほしい。 

 ○ 今後の活動 

 ○ 比和みたいな田舎に信号を増やしたりと、ぼくたちの役に立つ変化を与えてほしい。 

 ○ これから庄原市はどんな感じになるのか。 

 ○ 自分たちにとって庄原市が住みやすい場所になること。 
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 ○ 地元の問題点を改善してくれること。 

 ○ 住みやすいまちづくり。 

 ○ 特になし 

 ○ ネット環境をよくしたり、もっと住みやすくしてもらいたい。 

 ○ 特になし 

 ○ 特にないです 

 ○ 活性化をしてほしい 

 ○ 市を良くしてほしい。店を増やしてほしい。バスを増やしてほしい。 

 ○ 住みやすい町にしてほしい。 

 ○ 条例の変更によるより良い未来をつくってもらうこと 

 ○ 不正なことをしないでほしい。 

 ○ これからももっと市のために活躍してほしい 

 ○ 庄原をより良くしてほしい 

 ○ これからの庄原をもっとより良くしてくれることを期待している。 

 ○ これからの庄原をよくしてくれること 

 ○ もっと若者の声を聞いてほしい 

 ○ 今のままで 

 ○ ない 

 ○ より良い街づくりをしてほしい 

 ○ 都会への魅力を感じ、庄原を出て行く人や子供が減り人口が減っていく中どのように庄原に人を呼び込むのか 

 ○ 庄原市をよくしてほしい。 

 ○ 条例を決めることができること。 

 ○ 市民の意見をきいてほしいこと 

 ○ 不正な行為をしないこと。 

 ○ 若い人が少しでも庄原に残るようにどのようなことをしてくれるのか 

 ○ 庄原を住みやすくする。 

 ○ もっと庄原が活気にあふれるようにしてほしいです。 

 ○ 庄原市の活性化 

 ○ 庄原の活性化。 

 ○ 公共事業を実施して新しいものを増やしてほしい。 

 ○ より良い庄原にしてほしい。 

 ○ 特になし 

 ○ みんなの自分の地域への関心を高める。 

 ○ 庄原市を変えてくれること。住みやすい町にしてくれること。 

 ○ 子供の数がどんどん減って高齢者が増える。庄原市で子供を増やしたり、介護の助けのために何をしてくれる

  のか。 

 ○ 庄原に行きたい。大人になっても帰ってきたいと思える町にする。 

 ○ 庄原を良くしていき、若者の人口を増やす。 

 ○ 庄原を活性化してほしい。 

 ○ この町をもっと良い町にしていくこと 

 ○ 仕事を増やしていただくこと 

 ○ もっと市でできる活動が増えるかなということ 
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 ○ 庄原市をもっと良くしてくれることを期待しています。 

 ○ より良い町を作ってくれる 

 ○ 海がほしい 

 ○ 直接一人一人の個人に意見を聞き、どんな庄原にしたいのか聞き、解消していくこと。 

 ○ 住みやすい町にしてくれること 

 ○ 庄原を良くしてもらいたい 

 ○ より住みやすい地域にすること。 

 2 学年 85 件 

 ○ 庄原の町の活性化のための町おこし 

 ○ 少子化に対応した町づくり 

 ○ なし 

 ○ 庄原市をもっと発展させて欲しい。遊ぶところを増やすとか。 

 ○ 市の活性化 

 ○ 市民の意見に応えて欲しい。 

 ○ よりよい世界にして欲しい。 

 ○ 自分達が大人になったとき、庄原に帰ってきたいと思えるような市にして欲しい。 

 ○ 庄原の魅力や良さを更に知って、その上で庄原には今何が必要なのかを考えて欲しい。それを高校生には、ど

  のように手伝えるのかを教えて欲しい。 

 ○ 市がよりよくなること。 

 ○ 庄原市の活性化 

 ○ 積極的な庄原開発。 

 ○ 庄原内の小中高で、今日のような会を開いて、市民により今の庄原を知ってもらうこと。 

 ○ 庄原市の良いところをたくさん増やして、もっと住みやすい市にして欲しい。 

 ○ 庄原をより活性化してくれること。 

 ○ 特にない。 

 ○ 市の重要な問題に我々の税金を使って欲しい。 

 ○ わかりません。 

 ○ 大人や子どもなど関係なく、いろんな人の声を聞く事。 

 ○ 嘘をつかず、庄原の事を良く考え思っていること。「ボランティアで仕事をしても良い」というぐらいの気持

  ち。上記のような気持ちを持って明確なビジョンを持って行動していること。 

 ○ 庄原の活性化 

 ○ イベントを増やして欲しい。 

 ○ 仕事を増やして欲しいこと。 

 ○ 庄原の活性化。 

 ○ なし。 

 ○ 庄原市をより住みやすくして欲しい。イベントを増やして欲しい。 

 ○ 庄原をもっとよくすること。 

 ○ 庄原は土地が広いから、色んな活動ができる場を増やしてもらいたい。 

 ○ 庄原の発展。 

 ○ もっとよりよい街にして欲しい。 

 ○ スポーツの活性化。 
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 ○ 庄原市の楽しい行事がもっと盛んになること。 

 ○ よりよい庄原づくり 

 ○ 特になし。 

 ○ 人口を増やすこと。 

 ○ 庄原市のいいところをもっと増やして欲しい。 

 ○ 空家・店舗問題。西城病院などの奧の医療。西城などの小さい町が寂れて行くこと。見ていて悲しいです。こ

  れらの解決。 

 ○ 地域の活性化。 

 ○ 若い人の意見の反映。 

 ○ 新たな取り組み 

 ○ 祭りを増やして欲しい。 

 ○ 庄原だけじゃなくて、西城、東城、口和、比和、総領などにも目を向けて欲しい。 

 ○ 庄原を住みよくして欲しい 

 ○ 若者の気持ちを理解してくれる   

 ○ 特にない 

 ○ もっと庄原に人を呼び込んで欲しい 

 ○ 庄原の魅力を庄原に住んでいる人にもそうでない人にもわかりやすく伝えてくれる。庄原に住んでいたら当た

  り前になって感じない魅力があるかもしれない。 

 ○ 特になし 

 ○ 生活の利便化 

 ○ 庄原市が抱えている問題の解決 

 ○ 細やかな市民の声を聞いて欲しい。 

 ○ この町をもっと過ごし易く、住みたいなあと思えるようなところにしてほしい。 

 ○ よりよい庄原をつくっていくこと 

 ○ 庄原市がもっとよくなるようにしてほしい 

 ○ 庄原をよりよくしてくれること 

 ○ 庄原の発展 

 ○ 庄原が住みやすい街になること 

 ○ 庄原市を活性化すること 

 ○ 特にない 

 ○ 町づくり 

 ○ 庄原がどのような感じになるのか 

 ○ もっといい市にして欲しい。交通の便を浴して欲しい。 

 ○ 庄原にショッピングモールを作ってほしい。 

 ○ 特にない。 

 ○ 中山間地域をよりよくしてくれると思う。 

 ○ 庄原にしかないような特色を生かした事業を行って欲しい。 

 ○ これからどう変えていいか 

 ○ 庄原市をよりよくすること 

 ○ 将来また庄原に帰ってきたいと思えるようになること。 

 ○ 庄原市をもっといいところにして欲しい。 

 ○ 庄原に多くの人が来てくれる様なところを作ること。 



33 

 

 ○ 庄原を人がたくさん集まる場にして欲しい。 

 ○ 庄原を住みやすくしてほしい。 

 ○ よりよい町にされることを期待しています。 

 ○ より良い庄原にしてほしい。 

 ○ 物質的な豊かさはいらない。心情的に満たされ幸せを感じられるような町にして欲しい。 

 ○ 地域の活性化 

 ○ 庄原の活性化、人口増加 

 ○ 将来の子どもたちに対して、できるだけ不自由なく過ごせる地域にして欲しい。 

 ○ 庄原をよりよく。 

 ○ 今後の庄原市がどのように変わっていくのかに期待する。 

 ○ 住みたいと思える町づくり 

 ○ 庄原を良くして欲しい。楽しくして欲しい。 

 ○ 庄原をより魅力ある市にするために、行事をもっとつくってほしい。 

 ○ 人の呼び込み 

 3 学年 81 件 

 ○ 林業に力を入れる。備北地区消防組合ではなく、庄原市の消防組合をつくってほしい。 

 ○ 住みやすく、のんびりして楽しい庄原作り 

 ○ 私たち若者が住みやすいまちづくりを考えていくこと。 

 ○ 庄原市をよりよい町にしてほしい。 

 ○ もっとよりよい庄原を作ってくれること。 

 ○ 地域をもっと活性化させてほしいです。 

 ○ 庄原市を発展させてほしい 

 ○ 自分たちが将来庄原に帰ってきて、仕事面で充実した生活が送れる町 

 ○ 庄原市の問題を減らしていくこと。 

 ○ 庄原活性化。 

 ○ 店を増やしてほしい 

 ○ 庄原市をよりよくする案を出してくれる。 

 ○ 住みやすい市になること 

 ○ 庄原の良さや、資源の活用など、議員たちは知っているが、市民はあまり知らないので、伝 

 え、改善・発展させていくこと。 

 ○ 子供の声も聞いてほしい。 

 ○ 働く場所を増やしてほしい 

 ○ 高齢者だけでなく、すべての年代の人にとって住みやすい街づくりをしてもらいたい。 

 ○ 庄原を都会のように発展させるのではなく、田舎であることを生かしたまちづくり。高齢者への対応。 

 ○ 少しでも庄原が良くなって、人がたくさん来てくれる町づくりをすることです。 

 ○ 庄原市に帰って来る人が多くなること。 

 ○ 仕事場を増やす。 

 ○ 庄原を盛り上げる行事をふやすこと。 

 ○ 高齢者と若者が気軽に話し合える。お互いに関心が持てるような政策をしてくれること。 

 ○ 新しいことにチャレンジしていってほしいです。大きな事でも私たち高校生が手伝えることなら喜んで参加し

  ますし、何かひとつでも大成功することができたら、庄原の魅力をもっと伝える事ができるのではないかと思
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  います。 

 ○ もっと庄原が明るくなること 

 ○ 小さいことでも大きいことでも、○○をして～に変わったと目に見える成果を上げてほしいです。 

 ○ 若者が庄原で暮らしたいと思える魅力を公表するか作ってほしい 

 ○ 人によって住みやすい庄原の価値観は異なると思うので、高齢の多い庄原市なので、高齢者にとって住みやす

  い町にしてもらいたいです。 

 ○ 問題点をどのようにして改善していくかということを市民の人に提案されること。 

 ○ 産婦人科の設立など。 

 ○ 地元に対する考えとそれに対しての行動 

 ○ より庄原の魅力を引き出してくれること。 

 ○ 庄原市の発展 

 ○ よりよい町づくり 

 ○ 庄原市をより活性化させてほしい 

 ○ 自分たちのように若い世代の意見を取り入れてくれること。 

 ○ より地域の活性化をがんばってほしい。 

 ○ どの議員さんも地域を良くするために、それぞれの思いを持っておられたので、少しでもそれを実現させてほ

  しい。 

 ○ 庄原市をよりよい町にすること。 

 ○ 青年が暮らしやすい庄原 

 ○ 庄原をよりよい町にしてほしい。 

 ○ 庄原市民全ての人が、庄原に住んでよかったと思えるような庄原にしてほしい。 

 ○ 進学で一度庄原を離れて帰って来るときに、何事にも便利のよいまちであってほしい。 

 ○ 今までどおり、もっと地域をよくしていただきたいです。 

 ○ 高校生と交流して、高校生が市政にもっと関心が持てるようにすること 

 ○ 若い人が帰ってきたいまちにしてほしい。 

 ○ たくさんの事業を続けてほしい。発案してほしい。 

 ○ 働ける場を設け、庄原市に人口を増やす。 

 ○ お店をふやしてほしい。 

 ○ 若者が、帰ってこようと思える、仕事があるまちづくり。 

 ○ 高校生との質疑応答や討論、意見や情報を交換し合う場をふやしてほしい。 

 ○ 市を豊かにする。 

 ○ これからの庄原をよりよくするための現実的な政策。 

 ○ 庄原の発展。 

 ○ 問題点ばかりでなく、よい点にも着目し、発信してほしい。 

 ○ 庄原をよりよくする。 

 ○ 将来、私は庄原に戻ろうとは思っていないが、そんな私でも何か貢献できるような事があれば、教えてほし 

  い。 

 ○ 庄原市がどう変化していくか。 

 ○ 町の活性化 

 ○ 庄原をもっと住みやすくすること。 

 ○ 庄原の発展 

 ○ 庄原に職場が増える活動。 

 ○ これからの本市の発展。 
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 ○ 庄原を住みやすいまちにしてほしいというのはもちろんあるけれど、無理に都会に近づけるのは少し違うと思

  うし、そうしたら、個性がなくなってしまうと思います。だから、今ある庄原のよさを最大限に生かせるよう

  な政治や事業をしてほしいです。 

 ○ 高齢者が多い庄原ですが、若者に向けた政策や活動もしてほしい。 

 ○ 庄原がもっと活気あるまちになるようにしてもらうこと。 

 ○ 私は国全体が変わらないと都市と地域の差は埋まらないと考えているので、市議会に期待することはありませ

  ん。しいて言うなら、一つの事業に絞って取り組んだほうが中途半端で終わらないと思うので、そうすればい

  いと思います。 

 ○ 今後度のように問題を解決していくのか。 

 ○ 庄原の自然豊かなところなどのよい所を今の子供たちが大人になった時にも残してほしい。 

 ○ 公演してくださること。 

 ○ 庄原市をもっと発展してもらうこと。 

 ○ 議会についての広告。 

 ○ 庄原をよくしてほしい。 

 ○ もっと庄原のまちを活性化してほしい。 

 ○ 庄原の活性化、住みやすいまちづくり、他の町との連携。 

 ○ 市民の意見を聞いて、庄原市をよりよい市にしてほしい。 

 ○ 特にありません。 

 ○ プールをつくってほしい。 

 ○ まだよくわからないです。 

 ○ 祭りをふやしてほしい。 

 ○ 庄原市がもっとよくなること。 

 西城紫水高校       27 件 

 2 学年 12 件 

 ○ 特になし 

 ○ 活性化。 

 ○ なし 

 ○ わからない。 

 ○ 特にない。 

 ○ まちの活性化。 

 ○ これからの市の変化（いいように） 

 ○ まちをもっとよくすること。 

 ○ ない 

 ○ ？ 

 ○ うそをつかずに発言し、市民を裏切らない。 

 ○ メリットのある事業ができること。 

 3 学年 15 件 

 ○ 楽しいまちにしてほしい。 

 ○ 庄原の活性化。 
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 ○ 子供の意見も聞くように。 

 ○ 特にない。 

 ○ 安心で安全な住民の暮らしを支えること。 

 ○ いいまちにすること。 

 ○ 活性化。 

 ○ 庄原市のみんなが笑顔でいられるまちになってほしい。 

 ○ 過ごしやすいまちづくりをしてほしい。 

 ○ 市民の相談を一つずつ丁寧に解決してほしい。 

 ○ 国民が誰一人苦しむことのない生活になるよう頑張ってほしい。 

 ○ よりよいまちづくりを心がけてほしい。 

 ○ わからない。 

 ○ 今考えて会議していることも、今後考えていくことも、庄原市に必要なら利用していってほし 

 い。 

 ○ 特になし 

 東城高校           61 件 

 2 学年 31 件 

 ○ 地域の活性化 

 ○ 地域活性化 

 ○ 庄原改革 

 ○ 町の活性化 

 ○ 庄原市の都市化 

 ○ 特になし。 

 ○ 給料の多さ 

 ○ 地域の活性化 

 ○ 東城の活性化 

 ○ 交通整備 

 ○ 市民の声を確実に聞いてくれること。 

 ○ ない 

 ○ 若い人が移住してきてもらえるような町づくり 

 ○ 活性化。 

 ○ 今後の活躍。 

 ○ 庄原市に人を呼び戻して欲しい。 

 ○ 市民のために活動してくれること 

 ○ 町の活性化 

 ○ もっと市がよくなるようにいろいろな事をしてもらいたいです。 

 ○ 子どもが増えるような町づくり 

 ○ 予算の使い方 

 ○ 町おこしや街の活性化 

 ○ 庄原市を良くしてください。 
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 ○ 市をよりよくする事業 

 ○ 庄原市の活性化 

 ○ 予算 

 ○ 市民のためにどのような事をしてくれるか。 

 ○ 今後の活動 

 ○ 未来につながる文化を伝えること 

 ○ 市民の住みやすいまちづくり。 

 ○ 環境の清潔 

 3 学年 30 件 

 ○ 若者への支援や他県に出ても、また庄原市に帰ってきたいと思うようなまちづくり制度 

 ○ 庄原の活性化 

 ○ 市を活性化すること。学生、福祉などに力を入れてほしい。 

 ○ ない 

 ○ IUターン支援。 

 ○ 特にない。 

 ○ 地域の活性化。 

 ○ 安全。 

 ○ 市の活性化。 

 ○ 今後の東城町について 

 ○ 市の発展。 

 ○ 高校生や中学生の奨学金 

 ○ 特になし。 

 ○ 庄原市の活性化。 

 ○ 庄原が快適な暮らしが実感できるところにしてほしい。 

 ○ 観光客を呼び込むことに力を入れてほしい。 

 ○ よりよい庄原市にしてほしい。 

 ○ 地域の活性化です。 

 ○ もっとまちを活性化してほしい。 

 ○ 市の充実化 

 ○ まちを住みやすくしてほしい。 

 ○ もっと東城を活気あるまちにしてほしい。 

 ○ 問題解決 

 ○ 庄原市をもっとよりよいまちにしてほしいです。 

 ○ よりよいまちづくりをしてもらうこと。 

 ○ 地域をもっと盛り上げていく。 

 ○ まちの活性化。 

 ○ 庄原市を今よりさらによくするための活動。 

 ○ 学習・就学支援。保育充実。 

 ○ 私たち高校生が大きな街に出た後、また、東城、庄原に戻ってきやすいまちづくり政策をし 

 てほしい。 

 



38 

 

問６．「こんな議員が庄原にいて欲しい」と思える議員はどんな人ですか。                         344 件 

 庄原格致高校      254 件 

 1 学年 95 件 

 ○ 庄原が好きな人。庄原のことについて、一生懸命考えてくれる人。 

 ○ 人民の思いを聞いて、尊重してくれる人。 

 ○ 市のことを考えてくれる人。 

 ○ 若い議員の方が自分たちと意見が合いそうだから、若い人がいいです。 

 ○ 庄原の問題の解決に意欲的に取り組む人。 

 ○ 今、議員をしているような人。 

 ○ 地元や市民に愛着をもって接してくれる人。 

 ○ 市民の声を聞いて、市民のために頑張ってくれる人。 

 ○ 過去に都会などで、議員をしたことがある人。 

 ○ 市民の声をしっかり聞いてくれる人。見てわかるように必死に活動される人。 

 ○ 地域の行事にも積極的に参加して、本当に庄原市の人が望んでいることを聞いてくれる議員。 

 ○ 庄原という市のことをよく知っている人。よいところも改善しなくてはいけないところもわかっている人がい

  てほしいです。 

 ○ 庄原思いの人。 

 ○ まわりのことも見れて市民に過ごしやすい生活を与えてくれる人。 

 ○ それぞれの地域の住民に改善してほしいことを聞き込みするような市民とのコミュニケーションを積極的にと

  ろうとする人。 

 ○ 女性の目線でも庄原市のことを考えてくれる人。 

 ○ 市民とたくさんのかかわりを持っている議員。公約や考えたこと、議会で決まったことなどを正しくきちんと

  実行する議員。 

 ○ 市民の意見を積極的に取り入れる議員。 

 ○ 元気がある人。 

 ○ 市民の意見をしっかり聞いて、それを反映させることができる人。行動力がある人。 

 ○ 特にない。 

 ○ 庄原市を楽しくさせてくれる人。 

 ○ 人の意見を尊重し、実行力のある人。 

 ○ 市民の意見をしっかりと聞いてくれて実行してくれる人。 

 ○ 明るくてみんな仲がよく、市民のことを一番に考えてくれる人。 

 ○ いろんな活動をする人。若い人がいてほしい。 

 ○ 庄原を変えてくれる人 

 ○ 市民のことを物すごく考えてくれる人。いろいろな問題を解決しようとしてくれる人。 

 ○ 何事にも最後までやりきることができる人。 

 ○ 庄原のことを思い、毎日、一生懸命頑張る人。 

 ○ まわり優先な方 

 ○ いろいろな行事に参加して、市民の声をちゃんと聞きに行ったりする人。 

 ○ 市の人の声をよく聞いてくれる人。 
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 ○ 本当に庄原が好きだという議員。 

 ○ 自分たちのことをわかってくれたら、誰でもいい。 

 ○ 庄原を住みやすいところにしてくれる人 

 ○ 市民のことをよく考えてくれる議員。 

 ○ 積極的にまちに出て、かつどうする議員。 

 ○ 話しやすくて、自分の話を真面目に酌んでくれる人。少数派の意見にも耳を傾けてくれる議員。 

 ○ 市民の意見がしっかり聞ける人。 

 ○ 市民の意見を尊重し、反映してくれる人。 

 ○ 庄原のまちのことをとても思ってくれる人 

 ○ 庄原のことが大好きで、もっともっとよくしていこうという心を持っている人。 

 ○ 庄原でできることがあるかを考えて、それをみんなで実行させていく活動。 

 ○ 市民の声を平等に聞き、意見に反映できる人。 

 ○ 地元のよさを尊重してくれる人。 

 ○ 庄原のことを一番に考えている人。 

 ○ 庄原を盛り上げるのに積極的な人。 

 ○ 私達のことをよくわかってくれる人 

 ○ 庄原のために活発に行動できる行動力のある誠実な人 

 ○ それぞれ市民の願いを聞き、できるだけ叶えてあげる人 

 ○ 特にないです 

 ○ 明るい人 

 ○ 庄原のことを考えてくれる人 

 ○ 庄原のためにがんばってくれる人 

 ○ 地域のために必死になれる人 

 ○ 不正をしない人。 

 ○ まじめな人 

 ○ もっと庄原を楽しく、明るくしてくれる人 

 ○ しっかりと市民の声に耳を傾ける人 

 ○ 高齢者の意見だけでなく、若者の意見や若者の未来を考えてくれる議員 

 ○ 庄原をもっと良くしてくれる人 

 ○ 特になし 

 ○ 若くて女性 

 ○ 市民の人のことを聞いてすぐに行動してくれる人 

 ○ 情熱的な議員さん 

 ○ わからない 

 ○ 若者を庄原に戻す取組みをしてくれる人 

 ○ 庄原のために、市民の声をよく聞いてしょうばらをより良くしてくださる人。 

 ○ 細かい問題を見逃さないような人 

 ○ 人のことをよく考えてくれる人。 

 ○ ユーモアがある議員の人。 

 ○ 市民の話をちゃんと聞いてくれる人 

 ○ 庄原のことが好きな人。庄原を変えたいと思っている人。 

 ○ 若い人のことも考えてくれる人 



40 

 

 ○ 庄原を良くしたいという思いが強い人。 

 ○ しっかり庄原市の事を考えてくれる人。 

 ○ 特になし 

 ○ お金を無駄に使わない人。庄原が好きな人。 

 ○ 有限実行する人 

 ○ 高齢者のためだけとかではなく、若者のためにもどの年代のことについても考えてくれる人。庄原市をよりよ

  くしてくれる人。 

 ○ 住む人のことや来る人のことを考えてくれる人 

 ○ どのようにしていきたいかはっきりと言い、それを実現できる人 

 ○ 優しい人 

 ○ みんなを聞いてくれる人 

 ○ みんな真剣に考えていただいていると思うので、今のままでもいいです。 

 ○ 市のことを何よりも一番に考えてくれる人 

 ○ 庄原市をもっと良いところにしようと思っている人 

 ○ 欲にまみれず、地元の人たちがどう思っているのかをアンケートやイベントで調査せず、日 

 頃の日常会話から本音を聞きだすことができる普通にいそうな議員。 

 ○ すごい人 

 ○ 若者が楽しめるところを作ってくれる人。ラウンドワンなど、スポーツをゲーム感でできると 

 ころなど。 

 ○ 市民のことを一番に考えてくれる人 

 ○ 人のことを考えれる人 

 ○ みんなに信頼されている人 

 ○ 頼れる人 

 2 学年 83 件 

 ○ 若い人、女性 

 ○ なし 

 ○ 話しかけやすい人。失敗を気にせず、意見をすぐに実行する人。 

 ○ 庄原を上手に活性化してくれる人。金を無駄な使い方をしない人。 

 ○ 特になし。 

 ○ 庄原の現状を理解し、今後どうすべきか意欲を持って活動してくれる人。 

 ○ 今の庄原を活かして、よりよくしていこうとできる人。今の庄原の悪いところを見つけて改善していこうとで

  きる人。 

 ○ 色々な人の声を聞き、意見を取り入れ、より多くの人が満足できるようにしてくれる人。 

 ○ 若い人からお年寄りの人まで、色々な人、たくさんの人の意見をきける人。 

 ○ 発言力と行動力がある人 

 ○ 活かしてくれて、一緒にいて気が楽な人。 

 ○ 交通の議員、ヤンキーの人たちを対処する議員。 

 ○ 庄原にどうやったらもっと人が集まるかや、庄原市をもっと活気付けるような議員が欲しい。 

 ○ 庄原の良いところを良く知っていて、それを活かせる人。 

 ○ すぐさま実行にうつしてくれる人。 

 ○ 庄原の人の意見をちゃんと聞いて、なおかつ、その意見をまとめ実行まではして欲しいとは言わないけど、真

  剣に考えてくれる人。 
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 ○ 将来、私は庄原から出ようと思っているので、「庄原に残りたいな」と思わせてくれるような人。 

 ○ 街の声を聞いてくれる人。 

 ○ 常識を超えた人 

 ○ 市民の意見を言ってくれる人。 

 ○ 本当に市民のことを思ってくれる。きれいごとばかりを言わない人。 

 ○ 積極的に動ける人。 

 ○ 他の町などから庄原に人を呼びこめるような人。 

 ○ 郷土愛があって、少数意見も大切にする人。行動力がある。 

 ○ 美人な人。 

 ○ おもしろくて明るくて楽しい人。笑顔がすてきな人。 

 ○ 市民によりそって活動する人。 

 ○ 市民の立場に立って、より多くの人が生活しやすい街を考えてくる人。 

 ○ 松岡修造 

 ○ 町を大切に考えてくれる人。 

 ○ 嘘をつかず、庄原の事を良く考え思っていること。「ボランティアで仕事をしても良い」というぐらいの気持

  ちの人。 

     ○ 若い人の思っていることがわかる年齢が若い人。 

 ○ 色々な目線で物事を考えられる人。 

 ○ あまり利益ばかりを求めない人。 

 ○ 若くて行動力のある人（30～40才） 

 ○ 思いつかない。 

 ○ 上記のことを真剣に考えてくださる方。 

 ○ フレンドリー。 

 ○ 庄原に尽力を尽くす人。 

 ○ 庄原が好きな人。庄原を変えたい人。行動力のある人。 

 ○ もっと、いろいろな視点から判断でき、柔軟な考えができる人。 

 ○ 市民のためにしっかり働いてくれる人。 

 ○ 庄原が好きな人 

 ○ 外を歩いていたらよく出会う。議員さんに感じない議員さん。（街とかでもまわりにうちとけているような感

  じ） 

 ○ 女性議員や若い方の議員が増えて欲しいです。 

 ○ 特になし 

 ○ 地位や欲にとらわれず市民に近い議員 

 ○ 地域を大切にしておられる方 

 ○ 庄原のことを本気で考えてくれる人。 

 ○ 政治資金を流用することなくまじめ人 

 ○ 自分のことより庄原のことを考える人 

 ○ 庄原市を好きで誇りに思ってる人 

 ○ 特にいません。 

 ○ 元気な議員 

 ○ 活発な人 

 ○ 庄原のいいところや悪いところどちらも理解している人 
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 ○ 市民の声をしっかりきいて庄原を良くしようとする人 

 ○ 市民の気持ちがわかる人 

 ○ 庄原が好きな方や関心のある方。庄原をよりよい町にしようと思っている方。 

 ○ わかりません。 

 ○ 少数の人数の願いにも真剣に考えて取り組んでくれる。 

 ○ 庄原が好きな人 

 ○ 庄原のことを考えてくれて、将来も庄原にいたいと思えるような場所をつくってくれる人。 

 ○ 小さいことに気付く人。 

 ○ やる気がある人 

 ○ 市民の声を聞いて、それを元に実際に行動してくれる人。 

 ○ やさしい人 

 ○ 常識を超えた人 

 ○ 地元（人、場所、行事など）のことを理解してくれる人。 

 ○ 特にない。 

 ○ 若い世代の意見も汲み取ってくれる議員。 

 ○ 庄原を心から思っている人。 

 ○ 不正を行わない人。利益やお金目的ではなく、市民、市を良くする事が目的の議員。 

 ○ HEROみたいなお方。 

 ○ 庄原のことが好きで、庄原のよさを伝えていく人。 

 ○ 責任感と自分の町を愛している人。この町をよくしてくれそうな人。 

 ○ 庄原が好きで庄原のために動ける人 

 ○ 市民に寄り添って庄原市を良くしていこうとする議員。まじめな議員（ニュース等で話題の金に関わる汚職）

  などがない議員。 

 ○ 物事の流れを変えれる人。 

 ○ 自分の給料を裂いてでも庄原を良くしようとしてくれる人 

 ○ 地域のことを良く考えてくれ話しやすい 

 ○ 市民の意見を率直に反映してくれる人。 

 ○ 明るい、まじめ、勤勉 

 3 学年 76 件 

 ○ よくわからない。 

 ○ 庄原をもっと盛り上げてくれるような議員がいてほしい。例えば、イベントを開催するなど、 

 積極的に活動してくれる人。 

 ○ 常に庄原市のことを考えている人。 

 ○ 誰よりも庄原について考え、そして、大好きな人。 

 ○ 若い人が多い議会 

 ○ 市民の意見をしっかりと聞ける人。 

 ○ 顔が広い人、実力のある人、経験豊富な人。 

 ○ 庄原愛のある人。 

 ○ かわいい女性議員。 

 ○ 自分がいてほしいと思うような人は、すでにたくさんいる。 

 ○ 市民のことを考えている人。 
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 ○ 子供たちのことも考えてくれる人。 

 ○ 庄原市のことを一番に考えてくれる人。 

 ○ より多くの市民の意見を聞き、庄原のことをしっかり考える人。 

 ○ 若い人の声、子供の声もきちんと聞いてくれる人。 

 ○ 頭がやわらかい人 

 ○ 庄原がよりよいまちになるにはどうしたらいいかということをいろいろな視点から一生懸命に考えてくれる 

  人。 

 ○ 選挙演説で目標としたことを達成してくれる人。 

 ○ 市民の意見を集めようと頑張っている人。議会で物事を決めるだけでなく、自分が庄原をよくするためにでき

  ることを積極的に行う人。 

 ○ 国を見ている人がいてほしいと思います。地域だけを見ている人だと、何もかも狭い範囲でしかできないと思

  うからです。 

 ○ 子育てにもっと目を向ける人がいたら、よいのではないだろうか。 

 ○ 庄原を愛する人 

 ○ 行動力のある人 

 ○ 気やすく話かけれそうな人 

 ○ 庄原が好きな人ならだれでも。 

 ○ ５に書いたことができる人。 

 ○ 若い人。 

 ○ 真面目で、市民の小さい意見でも話し合いに持ち出してくれる人。 

 ○ 何事にも熱心に取り組む姿勢の人。 

 ○ 地域の人の話を親身に聞いてくれる人。 

 ○ 学生の味方の人。 

 ○ 体育会系（格致の山田先生のような人） 

 ○ 特になし。 

 ○ 市民の意見を聞く優しくて思いやりのある議員 

 ○ 市民の意見を聞いて、提案を実行してくれる議員がいてほしい。 

 ○ 有名人 

 ○ 実際に庄原に住み、一緒になって庄原について考えてもらえるような人。 

 ○ 市議会議員という枠に捉われず、フレキシブルに活動する人。 

 ○ 思いやりがあって、元気で若い人。 

 ○ 庄原のためにつくす議員。 

 ○ 地域の人と深いつながりのある意見をたくさん聞いてくれる人。 

 ○ 市民の相談や意見を聞いて、他の議員の人と話し、解決できる議員。 

 ○ 学校に積極的に行き、生徒が話しやすいと思える議員をつくればいいと思う。 

 ○ とにかく庄原が好きな人。自分だけでなく周りの意見にもきちんと耳を傾けてくれる人。 

 ○ 市民の立場になって考えることができる人 

 ○ 学生の意見を大切にする人。自分の過ちを認める人。 

 ○ 市民のそれぞれの意見を聞き、様々な意見を取り入れようとしてくださるような方。 

 ○ 市民の意見をしっかり聞いてくれる 

 ○ 庄原が大好きな人。 

 ○ 元気な人 
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 ○ やさしくて、みんなの意見を聞いてくれる人。 

 ○ 今の庄原市の外観を変えて発展させるよりは政策で庄原市をよくしてほしいです。 

 ○ 本当に庄原が好きで、町の人のことを考えてくれる人 

 ○ 私にとって議員さんとは遠い存在なので、私たちと距離が近い方。 

 ○ 庄原にある魅力をわかっている人 

 ○ 今までの形や昔のカタにとらわれず、市民をおどろかせるようなあたらいい発想をしてくれる議員さんにいて

  ほしいです。そして、その新しい考えを口だけで語るのではなく、実際に行動に起こしてさらに庄原を活性化

  してほしいです。 

 ○ 庄原が好きな人。 

 ○ 少数意見でも、その意見を反映してくれる人です。 

 ○ 庄原が好きな人 

 ○ 地域のことが好きな人 

 ○ まちのことをきちんと考えてくれる人。 

 ○ 庄原のことを考えてくれる人 

 ○ 衰退していく庄原を変えてくれる人。 

 ○ 橋下元大阪市長のような人。 

 ○ 庄原のことを大切に思い、よりよくしたいと思って議会を行ってくるれる議員 

 ○ もう少し都会になってほしい。田舎も好きだけど。 

 ○ 話をちゃんと聞いてくれる人 

 ○ 市民の声を多数派、少数派関係なく、総合的に聞くことができる人。 

 ○ 市民の意見を市長などに直接ハッキリ言える人。 

 ○ 女性の意見を反映してくれる吉方さんのような人。 

 ○ 高齢者の意見だけでなく、若い世代の意見もしっかり持っている人。 

 ○ 庄原愛にあふれた人。 

 ○ 自分の強い意志がある。かつ、市民の様々な意見に耳を傾けることのできる人。 

 ○ 昔からずっと庄原に住んでいて、自分たちの声にちゃんと耳を傾けてくれるような人。 

 ○ 庄原の名前を有名にして、庄原をより素敵な町にしようとしてくれる人。 

 ○ 全国的に庄原を有名にしてくれる人 

 西城紫水高校       29 件 

 2 学年 13 件 

 ○ 進んで行動すること。 

 ○ 優しい、信頼できる人。 

 ○ なし 

 ○ わからない。 

 ○ 若い人。 

 ○ 理解力のある人。 

 ○ 市民に優しい人。 

 ○ 精一杯、庄原のことを考えて、ちゃんと行動してくれる人。 

 ○ 庄原をよく思っている人。 
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 ○ 明るくて元気で、話にメリハリがあって、眠くならない人。行動力のある人。 

 ○ すごく美人な23歳の女性。 

 ○ お金をくれる。 

 ○ 特になし 

 3 学年 16 件 

 ○ 市民の相談役のような議員。 

 ○ 市民の声をよく聞き、一生懸命な人。 

 ○ 自然豊かなまちを大事にする人。 

 ○ 面白い人。 

 ○ 人のことを考えられる。意見を取り入れる人。 

 ○ 自分たちと同じ目線で考えてくれる人。 

 ○ 元気で活発な市にできるような人。 

 ○ どんなことでも受けとめてくれるような人。 

 ○ 何事にも積極的に取り組める人。 

 ○ 笑顔で話がしやすい人。 

 ○ 日本という国の平和を心から思い、努力してくれる人。 

 ○ わからない。 

 ○ とくかく、まちを一番に考える人。 

 ○ 信頼のおける議員。 

 ○ ちゃんと意見を聞いてくれる人。 

 ○ 庄原市を守ってくれる人。 

 東城高校           61 件 

 2 学年 29 件 

 ○ 自分の考えがある人。 

 ○ 今の庄原を変えてくれる議員。 

 ○ 地域を大切に思ってくれる人。 

 ○ 今以上に庄原市を良くしてくれる議員。 

 ○ 第一に、庄原の事を考えているような人です。 

 ○ ない 

 ○ 町の住みやすさを考えてくれる議員。インターネットについてよく考えてくれる人。 

 ○ 視野の広い人 

 ○ 親しみやすい人 

 ○ 地域の声をしっかり聞ける人。 

 ○ 市民の気持ちがわかる議員 

 ○ 市民の意見を反映できる人。 

 ○ 不必要な金を使わない人 

 ○ 地元を良くしてくれる人 

 ○ 市民の事を考えられる議員。 
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 ○ まじめで市民のために行動できる人 

 ○ 女性の方を多くして欲しいです。 

 ○ 活力のある人 

 ○ 市民の声を聞いてくれる人 

 ○ 市民、市民といわない人 

 ○ 若い議員。そしてある程度の知識がある人。 

 ○ 市の事を一番に考える良い発案ができる人 

 ○ 女性の方がもっといて欲しい 

 ○ 親近感のわく議員 

 ○ まじめで市民のために行動できる人 

 ○ お金にシビアな人 

 ○ 市民の意見をきちんと聞いてくれる人 

 ○ 庄原を変えれる人 

 ○ 庄原を好きな人 

 3 学年 32 件 

 ○ みんなの意見がわかる人。 

 ○ 市民の声を受けとめ、反映してくれる人。 

 ○ 盛り上げ上手で、イベント一つ一つが盛り上がる。 

 ○ 改革に積極的な議員。 

 ○ 高齢者や子供のことを考えてくれる議員。 

 ○ 子供や学生のことを考えてくれる議員。 

 ○ 議会中に寝ない人。 

 ○ 独創的な活動案を出せる人。 

 ○ 熱く燃えるように気合の入った人。 

 ○ なし。 

 ○ 周りのことをよくわかっている人。 

 ○ 身近に感じられる人。 

 ○ 威張ってない人。 

 ○ かわいい人 

 ○ 頑張る人。 

 ○ とくかく市民を第一に考える人。 

 ○ しっかりしていて頼りがいのある人。 

 ○ 地域の声を直接聞きにきてくれる人です。 

 ○ 庄原市に外から人を呼ぶだけでなく、今市内に住んでいる人がよりよい暮らしができるように考えてくれる 

  人。 

 ○ 若者の声も取り入れてくれる人。 

 ○ 若い人目線の方。 

 ○ 一人一人の意見を聞いてくれる人。 

 ○ 地元を愛し、地元に尽くしてくれる人。 

 ○ 市民の声に耳をしっかりと傾け、市の活性化を目指す人。 

 ○ フットワークのきく人。 
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 ○ 庄原市をよくする人。 

 ○ よりよいまちをつくるために一生懸命する人。 

 ○ 地域のことを一番に思っている人。 

 ○ 消費税の減少や観光をアピールする人。 

 ○ 庄原市をよいって思っている人。 

 ○ おもしろい人。 

 ○ 市民の声を聞いて、要望を実現してくれる。 

 

 問７．庄原市で生活や通学をしていて、気になること、「問題だなあ」と思うことは。                   347 件 

 庄原格致高校      264 件 

 1 学年 99 件 

 ○ ごみが落ちているところです。 

 ○ 信号が短かったり、長かったりする場所があるので、そこを改善してほしいです。 

 ○ 電車やバスのとおる時間が少ない。ごみの分別がゆるい。 

 ○ 特にない。 

 ○ バスの時間が空いていること。 

 ○ 街灯が少なくて夜が危ないと思う。 

 ○ 特にないと思う。 

 ○ ない 

 ○ お店が少ない。 

 ○ 舗装されていない道路が多いこと。 

 ○ ごみが落ちていたりする。 

 ○ 高齢者の割合が多い。 

 ○ 信号の長さが違うこと。 

 ○ 通学していて、自分の住んでいるところの交通網が少ないこと。 

 ○ 学校までの上り坂の横にある草が歩道の邪魔をしていること。 

 ○ 道がせまいところがある。 

 ○ 特になし。 

 ○ 特にない。 

 ○ よくわからない。 

 ○ 特にない。 

 ○ 美古登小学校が古すぎる（校舎）。芸備線の本数が少なくて不便。 

 ○ 特になし。 

 ○ 交通の便が悪いこと。 

 ○ バスが少なかったり、汽車の本数が余りないので、少し不便だなと感じる。 

 ○ 一部歩道がないところがある。西田商店前に踏み切りがない。 

 ○ 汽車で通学しているのですが、ホームから降りて歩いているとポイ捨てしているゴミが多い 

 なと感じます。 

 ○ 交通の便が悪いこと。 



48 

 

 ○ 買い物をするのに広島市内まで出ないといけない。 

 ○ 歩道がない所がたくさんあって危ないこと。 

 ○ 特にはありません。 

 ○ wi-fiが余りよくない。ぱっと思いつく場所がない。 

 ○ 草がのびっぱなし。 

 ○ ない。 

 ○ 特になし。 

 ○ ＪＲやバスの時間帯が少し不便な時間帯であること。 

 ○ 店の数が少ない 

 ○ ＪＲの本数が少ない。 

 ○ 歩道のまわりの草が茂っていて大変である。歩道が狭い。 

 ○ パイ捨てが多い。バイクの音がうるさい。 

 ○ 年と離れていて、遊びに行くのに時間がかかる。娯楽施設が少ない。 

 ○ 草を刈った後の処理までしっかりやってほしい。 

 ○ 信号などが少ないと感じる。 

 ○ 汽車の数が少ない（三次-庄原） 

 ○ 不法投棄が稀にある（比和の山は多い）。雑草が伸びて、歩きづらかったりヘビがいたりする。 

 ○ 今のところ何もない。 

 ○ 通学に使う汽車の時間が少なく、大変で問題だなと思う。 

 ○ ありません。 

 ○ お店が少なく、家から遠いため、買い物に行くのに不便だと思う。 

 ○ 子供が少ないと思う。 

 ○ ごみが落ちていたりすること。 

 ○ よくわからない 

 ○ バスや汽車が少ない。草が多くて通りにくい道がある 

 ○ 坂が多い。店の種類が少ない。 

 ○ 特になし 

 ○ 特にないです 

 ○ ないです 

 ○ 道の整備 

 ○ ＪＲの本数が少ない。ちょうどいい時間に汽車がない。ＪＲがすぐ止まる。 

 ○ 山陰方向に高校が少ない。庄原市でも三次に近い所は三次に行くこともできるけど、人数が少ないためしかた

  ないのだが、とても不便。 

 ○ 働き手が少ないこと。 

 ○ 活気がない？ 

 ○ 歩道が狭いところがあること。 

 ○ ないです。 

 ○ 空き家が多い 

 ○ 学生同士の交流する場所がない 

 ○ 特になし 

 ○ 特にありません 

 ○ 特にない 
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 ○ ない 

 ○ 汽車の時間を増やしてほしい 

 ○ 車いすマークのある駐車場に健康な人が駐車したり、車いすを使う障害者の方が駐車できず、そのスペースを

  老人の方が使っていること。 

 ○ バスの本数を増やしてほしい 

 ○ 若い人が遊ぶところが少ない 

 ○ 特にない 

 ○ 生活用品を買うまでにわざわざ庄原まで出なきゃいけないこと。 

 ○ 特にない 

 ○ 草がボーボー 

 ○ 外灯が少ない。 

 ○ 特にない。 

 ○ タバコの吸い殻やごみなどが道に落ちている。 

 ○ 特に気になることはありません。 

 ○ 特になし 

 ○ 道路のでこぼこ（直してもすぐに車が通っていてまた穴ができていて意味がないと思う。） 

 ○ 電灯が少ないこと 

 ○ 庄原を歩くたびにゴミに会う。 

 ○ 介護の場が不十分。歩道がない道路がある。信号の渡れる時間が短いとこがある。 

 ○ 草が多い。ゴミが捨ててある。 

 ○ 特にない 

 ○ 草が多い 

 ○ 電車の本数がよくない 

 ○ ゴミが落ちている 

 ○ 外灯が少ない。 

 ○ ないです。 

 ○ 時々道端のタバコのポイ捨てが多いなと思う。 

 ○ 特にないです。 

 ○ 特にない 

 ○ なし 

 ○ 特になし 

 ○ 汽車の本数が少ない 

 2 学年 88 件 

 ○ ごみが多い。暑い。 

 ○ 歩道じゃないところや道幅が狭いところがある。道に草が伸びきっていて雨が降ると草に水滴がつき、自転車

  で通学するときにぬれる。 

 ○ バスの便の少なさ。 

 ○ 汽車の本数が少なかったり、交通が少し不便だと思う。 

 ○ 庄原には、いいものがないならつくってしまえばいいって言うけど、町並みとか遺跡とか壊しといて言ってま

  ね。駅を新しくして人を集める集住計画が進んでいますが、山は人の手 

 が入らないと荒れませんか。選挙権のないものが言えた口ではありませんが。 

 ○ 草が大量に生えている所が多々ある。 
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 ○ 道路整備をして欲しい。 

 ○ 帰り道に街灯が少ない。汽車の便がない。 

 ○ ごみのポイ捨て。不便な道。空家の数が多すぎること。 

 ○ 施設が少ない。 

 ○ 汽車の本数がとても少ないこと。備後三日市駅に自動販売機がないこと。 

 ○ 若い人がいない。 

 ○ 過疎化、高齢化 

 ○ 冬とかすぐ暗くなって、歩いて帰る時とか暗すぎて前とか見えないし、怖いからもっと外灯を増やして欲し  

  い。 

 ○ 歩道がないところがある。 

 ○ 交通が不便。 

 ○ ありません。 

 ○ 人口が少ないのでしかたがないけど、交通の便が悪い。 

 ○ 土曜の模試や、平日の部活の延長練習のときに、早い便や、遅い便がなくて困る。もう少し便を増やして欲し

  い。 

 ○ 暑い。暑すぎる。 

 ○ ありません。 

 ○ 汽車の本数が少なすぎる。 

 ○ 汽車が少なすぎる。 

 ○ 特にありません。 

 ○ ＪＲの本数が少ない。 

 ○ 交通の便が悪い。 

 ○ 遊ぶ場所が少ない。 

 ○ 通信環境の悪さはトップクラスだと思う。猪が危険。交通面で便が少ない。街灯が少ない。 

 ○ 不法投棄が多い。お店が少ない。 

 ○ 高校生が行こうと思える店が少ない。交通の便が悪い。 

 ○ 汽車の本数が少ない。甲奴、上下～総領～庄原を通る汽車が欲しい（又はバス）上下、甲奴、吉舎、三良坂か

  ら乗り換えをせずに通える汽車がない。 

 ○ 道に捨てられているごみ 

 ○ 特にない。 

 ○ ごみがたまに落ちていることがある。 

 ○ 歩道が狭かったりなかったりするところがあること。 

 ○ 道路があまり整備されていない。楽しいところが何もない。 

 ○ 汽車の本数が少なすぎ 

 ○ バス、電車の便が少ない。遊べる場所がない。 

 ○ 商店街がガラガラで閉店している。 

 ○ 夜の帰り道で外灯が少なく暗くて危ないところがある。通り道に草などがたくさん生えていて通りづらい。 

 ○ 特になし 

 ○ 特になし 

 ○ 無人駅が不安です。 

 ○ ＪＲの本数が少ない 

 ○ 信号がないところが少ない。 
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 ○ 交通が不便 

 ○ ひまわりバスが時刻表に書いている時間より、とても早く来ることがしばしばある 

 ○ お店が小さく、少ないと思う。 

 ○ 電車が不便、買い物をする場所がない。 

 ○ 汽車やバスの便の少なさ。整備されてない道路やカーブミラーなどがなくて怖いところがある。 

 ○ バスの便数が少なかったり、お店が少なくなっている気がする。 

 ○ 駅が整備されていない。古い。汽車の数。空家。整備されていない土地。草がすごい。 

 ○ ゴミの散乱。 

 ○ 道が入り組んでいるところが多い 

 ○ バスの通学が土日、西城方面。少し大変ですかね・・・。 

 ○ 学校が古い。 

 ○ 特になし。 

 ○ 野焼きが多くて臭い。電車の本数が少ない。若い人よりも高齢者のことばかり。 

 ○ 汽車やバスの時間が少なくて困る。（通学のとき。） 

 ○ 庄原にお金をかけすぎだと思います。 

 ○ 子どもが少なく、最近は高齢者の方にも挨拶を返してもらえない。田舎のつながりが弱くなっている。 

 ○ バスの料金が高いので、もう少し安くして欲しい。 

 ○ 店が少ない。 

 ○ バスの本数。汽車の本数。 

 ○ バスの本数。 

 ○ バスの便が少なすぎる。大雪が降ったときの道の除雪。 

 ○ 高野から庄原のバスの本数が少ない。 

 ○ 電車の本数が少なすぎる。例：15：30→18：05→19：20 

 ○ なし 

 ○ 自分の家の前の曲がるところに使われていない工場があるけど、曲がるところが狭くて、前は知人の車が曲が

  るところの道に落ちたので、もう少し工場側を無くし、広くして欲しい。 

 ○ 公園などにバスケットゴールを設置して欲しい。 

 ○ 特にない。 

 ○ 良くごみが落ちている。 

 ○ 福塩線から庄原に行くとき、朝の6時半を逃すと乗り換えの時間が1時間以上あいたり、なかったりすること。 

 ○ バスの時間が少ない。高野方面なんですが少なすぎます。 

 ○ 汽車の数と大きさ。 

 ○ 電車やバスなどが少ない。特に電車は1本逃すと3時間近く待つというのはありえない。 

 ○ 医療機関が少ない。交通の便が悪い。 

 ○ 品揃え。商店街なのに活気がない。 

 ○ 交通手段が少ない。 

 ○ 挨拶を返してくれない人がいる。特に30代くらいの人とか。 

 ○ 道路が狭い。ちゃんと歩道と自転車が走れるところを作って欲しい。子どもが遊ぶところがない。子どもが遊

  べるところを作ってくれないと正直すごく困る。食べるところが少ない。三次まで行かないといけない。ファ

  ミレスなど。 

 ○ ないです。 

 ○ 草。 

 ○ 交通が不便。 
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 ○ 今どうなっているかは見てないので分かりませんが、以前、学校近くの橋の下あたりに大量のごみがまかれて

  いたので、何か対策するべきだと思いました。 

 ○ 交通の便が少ない。 

 ○ 交通。バスが少ない。汽車も時間を増やして欲しい。 

 3 学年 77 件 

 ○ ゴミが多い。あいさつがない。 

 ○ 特にない 

 ○ もっとお店がほしい。 

 ○ 特にない。 

 ○ 車のとおりが少ないところなどだと冬の学校からの帰りが暗くて怖い。 

 ○ 車道の道幅がせまい所 

 ○ 電波が入らないところがあること。 

 ○ バス停に立っているものが、ぼろぼろなのが気になる。 

 ○ バスの本数が少ない 

 ○ 日赤から上田ボデーに向かって降りて行く坂があるが、道が細すぎる。そして上田ボデーの所のローソンがあ

  って、車が出てくるのがわからなくて３回死にかけた。 

 ○ 交通の便が悪い（バスや汽車の本数） 

 ○ 学校へ行くバスの本数が少ないこと。ゴミが落ちていること。（ビニールのゴミなどから扇風機のような粗大

  ゴミも） 

 ○ バスの本数があまりないこと。 

 ○ バスが少ない 

 ○ バスや汽車の本数が少ないことです。 

 ○ 特にありません。 

 ○ 人が少ない道がある。 

 ○ 川の近くにゴミが多い 

 ○ バスや汽車の本数が少ないこと 

 ○ 問題ではないですが、庄原駅を何の目的があり、改築しているのか疑問です。 

 ○ 特にありません 

 ○ ポイ捨てのゴミが多いこと 

 ○ 草が野放しになっているところが多くとおりにくい。 

 ○ 交通が不便だと思います。私は口和に住んでいるんだけど、庄原へ行くバスは１日に４本しかないので、そう

  感じます。 

     ○ バスの運行数が少ないこと。飲食店などの店が少ないこと。何をするのも車がないと難しいこと。 

 ○ バスの少なさ。 

 ○ 特にない。 

 ○ 街灯が少ない。帰り道、暗くて怖い。 

 ○ 特になし 

 ○ 交通の便が悪い 

 ○ バスの運転手の人がおかしい。 

 ○ 交通の便が少ないし、高い。 

 ○ 街灯の少なさ。交通機関の回数割合が少ない。 

 ○ バスの本数が少ない。 
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 ○ 町が発展していないため、欲しい商品の購入が難しい。 

 ○ 事故が起こりそうな道路がある 

 ○ 店の数。 

 ○ ない 

 ○ 車道や歩道にあるゴミ 

 ○ バスの本数が少ない。 

 ○ バスの便が少ない。交通手段・機関。 

 ○ バスの便が少ないこと。 

 ○ もう少し若者向けの店があれば便利だと思いますが、その他は特にありません。 

 ○ バスが少ない 

 ○ 公共交通機関の便が少ない。朝の便が少なすぎて、補修や模試や英検に必ず間に合わない。 

 ○ 道路が狭いところがあり、大型トラックとすれ違うのが大変。街灯が少ない。熊や猪が多い。お店が少ない。 

 ○ ごみ問題、廃墟。 

 ○ 街灯が少ない。 

 ○ 汽車の便がちようどよいのがない。また、他校人も多く一両では大変だ。広島行きの便と合わせたりしなくて

  はいけないのもわかるのだが、あの時刻表は絶望的だと思う。 

 ○ 道が細い。 

 ○ ごみのぽい捨て 

 ○ なし 

 ○ 歩行通路がないところがあって不便 

 ○ 曲がり角で、よく車が出てきて事故になりそうなことがある。 

 ○ 世間一般でいう「チンピラ｣、「ヤンキー｣が多い気がする。 

 ○ 電波が悪い。 

 ○ 草が道路に出てきて歩きにくい。 

 ○ 雨の日の次の日にカエルがたくさん死んでいて、臭いこと。 

 ○ ごみがいたるところ捨てられている。 

 ○ 田んぼだったところが米を育てなくなっている土地が多くなっている。その土地は、他のことに利用できない

  か。 

 ○ Ｌｅｔ’ｓの近くの細い道から道路に出るときが危ないと思うことが多々ある。 

 ○ 空き家が多い。 

 ○ 学校周辺の道が狭い。 

 ○ 暑い。ファミレスとか、いろいろな店がない。 

 ○ 「仕事について」気になる。私が住んでいる町では電車がとおっていないところ。飲食店が少ない。 

 ○ 特にないです。 

 ○ 庄原市の中心のほうは夜になってもまだ明るいけど、山内などは夜は暗いのに、通学路に街灯が少なくて怖 

  い。 

 ○ 街灯が少なく暗い所がある 

 ○ ごみ（特に犬のフン）が多い。ごみ箱が少ない。 

 ○ 交通機関の料金が高いこと。遊ぶ場所がないこと。 

 ○ ごみなど 

 ○ 移動が大変なこと。 

 ○ 僕の家から学校までに川があるのですが、橋を使用するのにどちらも遠回りになるので、その間にもう少し橋

  をつくってほしい。 
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 ○ 特にない。 

 ○ 店が少ないなと思います。 

 ○ 飲食店が少し少ない気がする(ファミレス）。 

 ○ バスの運行回数が少ないと思います。土日だと、早朝と昼過ぎなど、時間に空きがあるので、回数が変えられ

  ないなら、時間の見直しが必要だと思います。 

 西城紫水高校       22 件 

 2 学年 11 件 

 ○ なし 

 ○ 夜中とかで、いつも救急車や消防車のサイレンが鳴り響いているから、少し問題だと思った。 

 ○ 危ないところがある。坂だらけ。 

 ○ 電波が悪い。 

 ○ 学校の坂。 

 ○ なし 

 ○ ＡＤＳＬを光に変えてほしい。 

 ○ 店や娯楽施設が少ない。 

 ○ わからない。 

 ○ ありません。 

 ○ 坂をどうにかしてほしい。 

 3 学年 11 件 

 ○ 特になし。 

 ○ 汽車の時刻が少ない。 

 ○ 店が余りない。 

 ○ 交通機関の少なさ 

 ○ 過疎化が進んでいる地域。 

 ○ 汽車やバスの数が少なくなっていること。 

 ○ ないです。 

 ○ 今のところありません。 

 ○ やはり夏場は暑い。 

 ○ わからない。 

 ○ ごみが落ちていること。 

 東城高校           61 件 

 2 学年 30 件 

 ○ ない 

 ○ 歩道が少ない。 

 ○ フリーwifiが少ない。 

 ○ 道が悪いところがある。 
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 ○ 道の照明が少ない。 

 ○ 高齢者が多い。 

 ○ 特になし。 

 ○ すごく臭い家がある（物が歩道に出ている） 

 ○ 店が少ない。 

 ○ 子どもが減少している。 

 ○ 特にありません。 

 ○ フリーwifiが少ない。 

 ○ 歩道の整備不足 

 ○ 街灯が少ない 

 ○ 特になし。 

 ○ ありません。 

 ○ バスの時刻がすくないこと 

 ○ 街灯が少ない 

 ○ 街灯が少ないところがある。 

 ○ 歩道を走る車 

 ○ ごみのポイ捨て 

 ○ 高齢者が多い。 

 ○ きたないところがある。 

 ○ ありません 

 ○ 特になし。 

 ○ 特になし。 

 ○ ない 

 ○ ない 

 ○ 店が少ない。空き家がある。 

 ○ ゴミがところどころにあること。 

 3 学年 31 件 

 ○ 特になし。 

 ○ タバコや缶などのポイ捨てが多い 

 ○ 道が悪い。 

 ○ 特になし。 

 ○ ない。 

 ○ 雪の除雪が余りできていなくて、危ない。お店が少ない。 

 ○ 空き家が多い。 

 ○ ない。 

 ○ なし。 

 ○ エアコンがくさい。Wi-fiが弱い。 

 ○ 道路の一部がガタガタしていること。 

 ○ なし。 

 ○ ありません。 

 ○ 橋の工事が終わらない。 
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 ○ 特にないです。 

 ○ 駅のトイレ付近の汚れ。国道について（旧役場付近） 

 ○ 特になし。 

 ○ 道路があぶない。 

 ○ 道の穴、空き家。 

 ○ 日曜日のバスが少ない。バスの時間を１本ふやしてほしい。 

 ○ 道路がデコボコしている。 

 ○ 道が狭い。 

 ○ ない 

 ○ なし。 

 ○ 途中で工事がとまっているところ。 

 ○ ポイ捨て、川が汚れている、子供たちの遊び場が少ない。 

 ○ 学校の近くで事故になりそうなところがある。 

 ○ なし 

 ○ 道路のわき道の草が生えっぱなしなところ。 

 ○ でこぼこの道路です。 

 ○ インターネットや電波が弱い地域がある。 

 

問８．庄原市で生活や通学をしていて、「庄原っていいなあ」と思うことは。                         355 件 

 庄原格致高校      265 件 

 1 学年 97 件 

 ○ みんな挨拶してくれる 

 ○ 自然がきれい 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 人口が多い 

 ○ 挨拶をしたら、笑顔で返してもらえること。 

 ○ 自然があること 

 ○ 人が優しく、病院、食べ物、コンビニが充実している。 

 ○ 川がきれい。自然が豊か。 

 ○ 静かで落ち着ける。 

 ○ 挨拶をしたら笑顔で返事を返してくれるところです。 

 ○ 自然がたくさんあるなと思う。 

 ○ 自然がたくさんある。地域の方が見守っていくれている。人が優しい。 

 ○ コンビニやスーパーなどが多くあること 

 ○ 緑が多い 

 ○ 皆明るく楽しく暮らしていること。 

 ○ 挨拶したら笑顔で挨拶を返してくれるところ。 

 ○ 挨拶があること。放課後に時間があるとき、運動できる場がある。自然が豊富。山菜を食べられる。 
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 ○ お年寄りの方に挨拶すると必ず返ってくること。 

 ○ 自然が多い 

 ○ 地域の人がいろんな話をしてくれる。 

 ○ 特になし 

 ○ 自然が豊かで生活しやすいところ。 

 ○ 自然がたくさんあってのんびりできるところ。 

 ○ 町がきれいなこと 

 ○ 車が少ないからロードバイクに乗る人間からするとうれしい。 

 ○ よくわからない 

 ○ のどか うるさくない ゆっくりできる 優しい人がいる 

 ○ 地域の人が優しい 

 ○ 人がとてもいい。あいさつしたらかえしてくれる。 

 ○ 自然が多かったり、挨拶をしたら挨拶を返したり、高齢者が多いことでたくさんの昔の話が聞けること。 

 ○ 地域の人が積極的に挨拶してくれること 

 ○ いろいろ 

 ○ 地域の活動が盛んで協力していて良い 

 ○ 自然が豊かで落ちついている。 

 ○ 庄原に住んでいないのでよくわからない。 

 ○ 自然がたくさんある 

 ○ 道とかが広々としている 

 ○ 町がきれいなところ。 

 ○ 森などがたくさんあり、自然が豊かなこと。 

 ○ 緑がきれない 

 ○ 緑が多いこと。 

 ○ 自然が豊か 

 ○ 挨拶したら返してくれる。 

 ○ 挨拶 

 ○ 自然がいっぱい 

 ○ 特にないです 

 ○ 挨拶をすること 

 ○ 地元愛が強い人が多い。イベントが多い。 

 ○ 自然が多いこと 

 人が優しい 

 ○ のどかで、人の優しさを感じる。親切な人が多い。 

 ○ 優しい人が多い。 

 ○ 一番は自然が身近にあること。 

 ○ お店が近くにあること。 

 ○ 親しみやすく、素敵な人がたくさんいる。生活で不便なこともあるけど、なぜかわからないけど、やっぱり庄

  原は好き。 

 ○ 自然豊かで、まちの人たちがとても親切。 

 ○ 山や川などがほとんど残っていて、自然豊かであること。 

 ○ 落ち着いているところ。 
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 ○ 地域の人々としっかりとコミュニケーションがとれる。 

 ○ 挨拶が返って来ること。 

 ○ おだやかなところ。 

 ○ 自然が多い。空気が澄んでいる。 

 ○ 自然が豊かで空気がきれいなところ。 

 ○ ある程度、店がある。 

 ○ 高齢者の方にやさしくて、みんなが会ったら挨拶できること。 

 ○ みんな挨拶をしてくれること。 

 ○ 自然豊かなところ。 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 高校とセブンが近い。 

 ○ 都会のほうと違い、自然がたくさんある。運動ができる場所がたくさんあること。 

 ○ 空気がきれいなこと。 

 ○ 人が優しい 

 ○ 自然が多く、山がきれいなところ。 

 ○ 緑がいっぱいなこと。 

 ○ 自然が豊かであること。 

 ○ 自然豊か。 

 ○ お祭りがあるところ。 

 ○ 特にない。 

 ○ 自然があるところはいいなと思います。 

 ○ 市民会館など、いろいろなイベントが開かれていること。 

 ○ のんびり過ごせる。自然がたくさん。人が優しい。事故・事件が少ない。空気がきれい。 

 ○ 地域の人が親切。高層ビルなどがないから気持ちよく感じる。 

 ○ 挨拶をするとしっかり返してくれること。 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 自然が多いこと。 

 ○ 地震が少ない。津波がこない。 

 ○ 大きい体育館がある。 

 ○ 庄原の人たちは、みんな優しく挨拶をきちんとしてくださるところが素敵だと思います。そして、緑がたくさ

  んあり、自然なところが好きです。 

 ○ 地域の人が挨拶をしてくれる。また、挨拶を返してくれる。 

 ○ 挨拶ができる。自然がいっぱい。 

 ○ 特にない。 

 ○ 自然が多いこと。 

 ○ 自然を大切にしているところがいいと思う。 

 ○ 自然が豊かで生活しやすい。 

 ○ まちがきれい。商業施設が豊富にあって、暮らしやすい（寮の周辺） 

 ○ 自然が豊か。 

 ○ 春夏秋冬を感じられる。地域の人が明るい。 
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 2 学年 86 件 

 ○ 自然 

 ○ 住みやすい。市民が優しい。 

 ○ 住みやすい。うるさ過ぎず、必要最低限の店はある。 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 縁とか自然があってよい。祭りなど地域全体で盛り上がれる。暮らしやすい。 

 ○ 自然が多いことに、空気や水がきれいだなと思えること。 

 ○ 地域の方が優しい。 

 ○ 地域の人々が優しい。 

 ○ 広島市内は、居るだけで咽がやられるけど、そういうのがないところ。と思うあたり、発展は悲惨だ。 

 ○ 花がきれい。 

 ○ 春は通学路に桜がある。人がいないので、自転車に乗りやすい。 

 ○ 騒音があまりない。静か。 

 ○ 優しくて明るい人が多いこと。 

 ○ 人がとてもやさしいと思う。自然が豊か。 

 ○ おちつくとこ。 

 ○ 人が親切。 

 ○ 祭りがすごく盛り上がること。 

 ○ 特にない。 

 ○ 人が優しい。広い。 

 ○ 自然が豊か。楽しい行事がたくさんある。 

 ○ 空気がおいしい。人が優しい。 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 四季が感じられて、庄原の町を歩いているとふと気持ちがいいなと思います。 

 ○ あいさつをしたら、ほとんどの人が笑顔で挨拶を返してくれること。 

 ○ 自然が多いこと。 

 ○ 自然がたくさんあること 

 ○ 大声を出しても近所迷惑にならないこと。 

 ○ 自然が多い 

 ○ 自然が豊か 

 ○ 自然が多いところ 

 ○ 自然 

 ○ 自然が多い 

 ○ 優しくて親切な人が多い 

 ○ 自然が豊か。 

 ○ ない 

 ○ 歩道がある。コンビニがある。 

 ○ ありません。 

 ○ 空気がおいしい。 

 ○ 池で釣りをすること 

 ○ みどり豊か 
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 ○ 川や自然、空気がきれい。四季が美しい。 

 ○ あいさつをしあえるところ 

 ○ 特になし 

 ○ 所々並木道や桜があってきれいな所 

 ○ すれ違った人（知らない人）にあいさつしたら、あいさつを返してくれるところ。 

 ○ 自然がいっぱい 

 ○ 平和 

 ○ 空気がきれい、山がきれい、自然が豊か 

 ○ 人が優しい。あいさつを返してくれる 

 ○ なし 

 ○ 空気がきれい。 

 ○ すべての景色が絵になるほど美しいこと。ちょっとした小道でもたくさんの発見があること。 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 車が少ない。 

 ○ 人が少ないから何でも混んだりしない。 

 ○ 挨拶が多い。 

 ○ 自然があるから体に良い。自然を大切にしている。 

 ○ なし。 

 ○ 都市部に比べてとてもきれい。（道、空気等） 

 ○ 近所の人の挨拶が気持ちいい。 

 ○ 空気が少しおいしい。 

 ○ 店や食べるところなどもほどよくあって、生活しやすい。 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 優しい人だらけ。自然が豊か。安全。 

 ○ 静か。平和。 

 ○ 人が温かいところ。 

 ○ 色々な行事がある。 

 ○ 学校に近くにコンビニがある。 

 ○ 渋滞がないこと。 

 ○ ネットがつながること。 

 ○ 人が温かい。自然豊か。歴史がある。不便なことだらけだけど、住み心地がとても良い。安心できる。 

 ○ 近所で行事が多い。 

 ○ 交通のことに関してもそうだが、不便なことが多いので良さを感じない。 

 ○ 緑が多い。 

 ○ 自然がたくさんあること。人にあたたかみがあること。 

 ○ 年齢問わず、多くの人が様々なイベントに参加していること 

 ○ なし 

 ○ とても平和。 

 ○ あいさつしたら、返してくれたり、相手から挨拶をしてくれたりする人が多い。 

 ○ 川で泳げれる。犯罪が少ない。 

 ○ 治安がよい。 

 ○ イベントなどがとても楽しい。平和。 
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 ○ 自然がたくさん。問題が少ない。 

 ○ 挨拶が清清しい。 

 ○ コンビニが各所にあること。 

 ○ 自然がたくさん 

 3 学年 82 件 

 ○ 車が少ない。 

 ○ 特になし。 

 ○ 人と人との距離が近い。 

 ○ 自然豊か 

 ○ 地域の人に挨拶すると返してくれる 

 ○ 人々のかかわりが深いところ 

 ○ 人がとても温かくて、いってらっしゃいと地域の人々が通学中に声をかけてくださること。 

 ○ 地域の人が挨拶をしたら返してくれる。人とのつながりが強い。 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 自然が豊かで春には桜がとてもきれいな所です。 

 ○ 緑がきれい。人と人とのつながりが深くて、団結力がある。 

 ○ いろいろな生き物がいる。 

 ○ 三次市から通学をしています。庄原市内は自然とまちがうまく調和しているけど、三次市は街は街、自然は自

  然と結構別って感じがするし、三次市の中心と他で結構差があるので、そのへんを考えるといいなと思いま 

  す。 

 ○ 山の近くを歩いていたら、竹の子が生えていたりすること。 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 空気がきれい。 

 ○ ある程度平和なところ 

 ○ 祭りが楽しいところ。みんなが優しいところ。自然が豊かなところ。 

 ○ 顔見知りの人が多いので、気軽にどこでも行きやすい。 

 ○ 自然豊か。 

 ○ 自然がいっぱいあるところ(河、池、スキー場） 

 ○ 車が少ない。普段、静か。 

 ○ あいさつをして、あいさつが返ってくる点。人があたたかいと思う。 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 環境。自然が豊かな点。 

 ○ 学校の授業をしていて、車や町の音が聞こえない事。市内の高校だと窓を開けて授業するといろんな音が入っ

  てくるのではないかなと時々思うことがあります。 

 ○ 信用金庫の所の道が広くなって安全。 

 ○ 住んでいる人たちの距離が近く親しみやすいこと。 

 ○ 街灯が全くないところで見る星や蛍がきれい 

 ○ 道路がきれいなところ。住みやすい。 

 ○ 自然 

 ○ 自然がたくさんある。空気がキレイ。 

 ○ 自然が多く、人が優しい。 



62 

 

 ○ 緑がたくさんあるところ。 

 ○ 自然が多く、夏のセミの鳴き声などはいい名と思う。 

 ○ 自然が多い 

 ○ 近所の人との交流。 

 ○ 空気がきれい。空がきれい。 

 ○ 余り不便でないこと。 

 ○ 人が優しい。自然とふれあう機会が多い。 

 ○ 人が良く、親切なところ。 

 ○ わりと川がキレイ 

 ○ 広い。 

 ○ 田んぼと草と山だらけで、人もほぼいないからのんびりできて癒される。 

 ○ 人が優しい 

 ○ 自然の風景が多いこと。 

 ○ 自然があふれている 

 ○ 人相が良いところ。 

 ○ 自然が豊かで人と人とのつながりが強くあたたかいこと。 

 ○ 他の地域と比べて警報が出づらい。 

 ○ 出会ったらあいさつをすること。あったかい地域だなと毎回思う。 

 ○ やさしい人がたくさんいて、自然も豊かだと思う 

 ○ 人が優しい。 

 ○ 車が少ない。 

 ○ 都会にはあまり感じられない人の温かさが感じられるところ。 

 ○ 自然がたくさんあって、地域の人がやさしいところ。 

 ○ 地域の人が優しい 

 ○ 地域の人がやさしいこと。なんだかんだ物がちゃんとそろうこと。 

 ○ 地域内の知り合いがとても多く、結束力や団結力があるところ。 

 ○ 特にない 

 ○ 人に会うと自然とあいさつができるところ。 

 ○ 空気がまだきれいなほうというところです。 

 ○ 人が少ない。 

 ○ 平和 

 ○ 近所の人たちが挨拶してくれるところ。 

 ○ 近所の人と仲がよいこと。 

 ○ 自然がたくさん。日常的にあいさつをいろんな人と交わしていること。 

 ○ 交通量が少ないので、すいすい移動できる。 

 ○ 自然が多いこと 

 ○ 地域の方がみんな温かいこと。落ち着いて暮らせること。 

 ○ 朝が静かなところ。 

 ○ 自然がきれいだと思います。私は都会よりも、こういう自然な雰囲気のところが好きなのでうれしいです。 

 ○ 豊かな森林資源、自然。人が優しい。 

 ○ 挨拶をしたら返って来るところ。 

 ○ 適度な田舎であること。 
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 ○ 挨拶をどの人にしても返してくださるところ。 

 ○ 自然が多い 

 ○ 山が多くて落ち着く 

 ○ 自然がいっぱいある。 

 ○ やさしい 

 ○ 自然がたくさんあって、季節の行事がいろいろとできることや自然を利用した遊びができること。 

 ○ のどかなところ。すれ違う人に挨拶すると笑顔で返してくれるところ。お年寄りの方が元気なところ。 

 西城紫水高校       29 件 

 2 学年 11 件 

 ○ なし 

 ○ 自然がいい。 

 ○ 人が温かい。 

 ○ 自然が多いこと。 

 ○ なし 

 ○ ない。 

 ○ ない。 

 ○ 平和 

 ○ 自然 

 ○ わからない。 

 ○ 自然。 

 3 学年 18 件 

 ○ 美しい自然。 

 ○ 自然が豊か。 

 ○ 美しい山がいいと思う。 

 ○ 特になし。 

 ○ のどかでいいところ。 

 ○ 自然と市内が混ざり合っているようなところでよいと思います。 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 空気がきれい。 

 ○ 安全。 

 ○ 自然がいい。 

 ○ 緑豊かで落ち着いているところ。 

 ○ 自然がたくさんある。 

 ○ いろいろなまちがある。 

 ○ 市内に住んでいる人たちが優しいこと。 

 ○ 自然がいい。 

 ○ 美しい自然があり、地域の方々との交流があって、いいなと思いました。 

 ○ わからない。 
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 ○ 人と人のつながり 

 東城高校           61 件 

 2 学年 30 件 

 ○ 空気、自然がきれい。 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 空気がきれい。 

 ○ 静かで過ごしやすい。 

 ○ 環境がよい 

 ○ 自然が多い 

 ○ 静かなので夜落ち着いて過ごせること。 

 ○ 自然があるということ 

 ○ 豊かな森 

 ○ 空気がおいしい。 

 ○ 特になし。 

 ○ 高速道とつながっている（ICがある） 

 ○ 設備がいい 

 ○ 自然が豊か。 

 ○ 自然が良い。 

 ○ 自然とがとても豊でいいなと思います。 

 ○ 自然がいい。みんな優しい。挨拶をしてくれる。 

 ○ 町の人が話しかけてくれるところ 

 ○ 自然がたくさんある。 

 ○ 自然 

 ○ 自然豊かな所。町の人が優しい。 

 ○ 町のみんなが明るいこと 

 ○ 高速道路があるところ。 

 ○ 自然がある。 

 ○ 周りの人が挨拶をしてくれるところ。 

 ○ 新鮮な空気 

 ○ 人数が多くない。 

 ○ うるさくない。 

 ○ 自然がきれい 

 ○ 自然豊か。 

 3 学年 31 件 

 ○ 緑や空気がきれいなこと。 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 挨拶をしてくださる人。人と人との壁が余りない。 

 ○ 川、山が多い。 
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 ○ 東城町はいいところですよ。えぇ。 

 ○ 自然がよい。 

 ○ 自然が多い。 

 ○ 自然がきれい。 

 ○ 自然がいい。 

 ○ 学校まで近い。 

 ○ 空気がおいしい。 

 ○ 特になし。 

 ○ 地域の人との交流が多い。 

 ○ 登校中に地域の方が挨拶をしてくれること。 

 ○ 自然 

 ○ なし。 

 ○ 地域の人の温かさ、自然、昔からの伝統。 

 ○ 自然が美しい。 

 ○ 地域の人が優しいところです。 

 ○ 森や自然がいっぱいある。 

 ○ 自然、文化。 

 ○ 自然豊かでのんびりできる。 

 ○ 自然がきれいです。 

 ○ 緑が多い。 

 ○ 周りに自然がいっぱいあること。 

 ○ 自然が豊かなところ。 

 ○ 周りに山があるところ。 

 ○ きちんと挨拶してくれる。自然がよい（山に囲まれていて緑がよい） 

 ○ 車が少ない。 

 ○ 地域の人たちが新設。挨拶が返ってくる。 

 ○ 都会と比べて緑（自然）が多く涼しい。 

 

 

問１０．今回の議会報告会の感想をお聞かせください。                                        13 件 

 庄原格致高校      11 件 

 1 学年 5 件 

 ○ 市議会のことについて、し腰しかわからなかったけど知れて良かった。 

 ○ どんなことをしているかはわかったが、具体的にどんなことについて審議しているのか聞きたかった。 

 ○ 昨シーズンのスキー全中の参加したときに発生した費用を出していただきありがとうござい 

 ました。いい経験ができました。 

 ○ 堅苦しくなく、わかりやすい説明だった 

 ○ 長かった。 
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 2 学年 3 件 

 ○ 内容が難しかった 

 ○ もう少し短くしてあったら集中して聞けた。 

 ○ もっと庄原の問題を教えてください。 

 3 学年 3 件 

 ○ 将来、市議会議員になりたいと思った。 

 ○ ありがとうございました。 

 ○ とてもわかりやすくて、ためになりました。ありがとうございました。 

 西城紫水高校       1 件 

 2 学年 1 件 

 ○ このような会を開催してくれたことで、議会のことがよく理解できました。 

 東城高校       1 件     

 2 学年 1 件 

 ○ 話が難しく、まだ早かったかなと思った。 
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平成2８年度 議会報告会 アンケート 
 本日は議会報告会にご参加をいただき誠にありがとうございました。今後の参考にさせていただきますので、お

手数ですが、次の事項にご回答いただきますようお願いいたします。 

【該当項目に○をしてください。】 

お住まい： 庄原  西城  東城  口和  高野  比和  総領  市外 

性  別： 男性  女性 

年  齢： ２０代以下  ３０代  ４０代  ５０代  ６０代  ７０代  ８０代以上 

（１）本日の議会報告会の内容について 

 ●公契約条例について    ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

 ●地産地消について     ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

 ●高齢者の交通対策について ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

 ●林業振興施策について   ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

 ●農業振興施策について   ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

 ●観光振興施策について   ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

 ●意見交換について     ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

（２）配付資料について    ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

（３）スライド（スクリーンへの映写）について 

               ①わかりやすい  ②どちらともいえない   ③わかりにくい 

（４）時間について      ①長い         ②ふつう（ちょうどよい） ③短い 

（５）議会報告会の回数について 

               ①年1回がよい  ②年2回がよい   ③その他（   回） 

（６）議会報告会の評価について 

               ①評価は高い   ②どちらともいえない   ③評価は低い 

（７）議会報告会を何で知りましたか（複数回答可） 

     ①チラシ   ②放送   ③知人などから ④ポスター  ⑤宣伝車  ⑥ホームページ 

（８）参加された動機について（複数回答可） 

        ①報告内容への興味    ②議員との懇談      ③知人等に誘われた 

      ④出席依頼があった    ⑤その他（             ） 

（９）議会報告会の内容について、ご意見・ご要望があれば、ご自由にご記入ください。 

（10）庄原市議会について、ご意見・ご要望があれば、ご自由にご記入ください。 

 

 

※ 個人情報を記入された場合、その内容は議会内でのみ使用し、他への開示はいたしません。 

ご協力ありがとうございました 
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            ア ン ケ ー ト      Ｈ２８・特設（高校）会場版     
本日は庄原市議会議会報告会にご参加いただきありがとうございます。 

アンケートにご協力をお願いします。 

該当の項目に○をつけてください。または、ご記入ください。 

 回答されるかたは、   ア・ 高校生        イ・ 教職員    

１． 市議会の役割や活動は理解できましたか。 

    ア・ 理解できた              イ・ ある程度理解できた   

   ウ・ あまり理解できなかった              エ・ 理解できなかった 

 

２． 市議会への関心 

（１）これまで、市議会に関心はありましたか。 

 ア・ あった       イ・ 少しあった       ウ・ なかった 

 

（２）今回の議会報告会に参加したことで、市議会に関心が持てましたか。 

    ア・ 持てた      イ・ 少し持てた      ウ・ 持てない 

 

（３）市議会に関心が持てたところは、どのようなところですか。 

                                                        

                                                        

                                                        

 

３．「市議会だより（広報誌）」、「市議会ホームページ」について 

（１）これまでに「市議会だより」や「市議会ホームページ」を見たことがありますか。  

   ①市議会だより            ア・ ある     イ・ ない  

   ②市議会ホームページ        ア・ ある     イ・ ない 

 

（２）今回の議会報告会に参加したことで、見てみようと思いますか。 

   ①市議会だより            ア・ 思う     イ・ 思わない  

   ②市議会ホームページ        ア・ 思う     イ・ 思わない 

 

 
・・・  裏面に続きます  ・・・  
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４．市議会の会議について 

（１）これまでに、市議会の会議を見たことがありますか。 （複数回答可） 

   ア・ 議場で傍聴したことがある      イ・ インターネットで見たことがある 

   ウ・ 見たことがない 

 

（２）今回の議会報告会に参加したことで、市議会の会議を見てみようと思いますか。 

   ア・ 思う                   イ・ 思わない 

 

５．市議会や議員に期待することは何ですか。     

                                                        

                                                        

６．「こんな議員が庄原にいて欲しい」と思える議員はどんな人ですか。 

                                                       

                                                        

７．庄原市で生活や通学をしていて、気になること、「問題だなあ」と思うことは。 

                                                        

                                                        

８．庄原市で生活や通学をしていて、「庄原っていいなあ」と思うことは。 

                                                        

                                                        

９．今回のような議会報告会を開催することについてどう考えますか。 

    ア・ 積極的にやるべき  イ・ 必要性を感じない   ウ・ どちらともいえない 

 

１０．今回の議会報告会の感想をお聞かせください。 

    ア・ よかった        イ・ まあまあよかった   ウ・ どちらともいえない 

    エ・ あまりよくなかった   オ・ よくなかった        

 カ・ そのほか ＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

 ご協力ありがとうございました。                  

 少しでも結構です、今日のことを友達や家族で話してみてください。

 


